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Заготовка кормов— ударный фронт

ТРУДИЛИСЬ
ПЛЕЧОМ К ПЛЕЧУ

29 июля на поля и луга колхозов и совхозов нашей обла
сти вышли тысячи тружеников хозяйств и городских пред
приятий. Погода не баловала участников областного комму
нистического субботника. Накануне прошел дождь, фронт 
работ пришлось сузить, и все-такн заготовка кормов велась 
почти во всех колхозах и совхозах. Росли на полях стога 
скошенного сена, силосные траншеи пополнялись зеленой 
массой, плантации овощей и корнеплодов освобождались от 
сорняков.

Самоотверженно работали труженики села и горожане. 
Всего в коммунистическом субботнике приняли участие бо
лее 40 тысяч человек, в том числе 23 тысячи представите
лей предприятий Свердловска, Нижнего Тагила, Серова, 
Красноуфимска, Первоуральска и других городов области. 
Участники субботника вели заготовку сена и веточных кор
мов, закладывали сенаж и силос, нодвозилн корма к живот
новодческим помещениям.

Создать прочную базу в колхозах и совхозах — под таким 
лозунгом работали участники коммунистического субботника. 
Пример добросовестного отношения к труду показали рабо
чие и служащие Свердловского производственного объедине
ния «Вторчермет», Наталъинского стеклозавода Красно- 
уфимского района и ряда других предприятий области.

Существённую помощь колхозам и совхозам оказалишеф- 
ствующие организации грузовым транспортом. В хозяйства 
было направлено более 1 000 автомашин.

Массовый выезд горожан на поля и луга был продолжен 
в воскресенье. За два дня скошены и застогованы сотни 
тонн сена.

Хроника «красной субботы»
• КАМЫШЛОВСКИИ 

РАЙОН
Мы уже сообщали о том. 

что в областном массовом суб
ботнике по заготовке кормов 
для общественного животно
водства участвовало более. 300 
камышловцев. Хороший вклад 
в создание прочной кормовой 
базы колхозов и совхозов рай
она внесли рабочие и служа
щие железнодорожного пред
приятия «11-я дистанция пу
ти», вагонного депо и кожевен
ного завода. Так, на счету же
лезнодорожников более 30 
тонн скошенного и застогован
ного сена. Такое же количе
ство зеленых кормов загото
вили труженики кожевенного 
завода. Бригады этих пред
приятий, замятые на сенокосе, 
выполнили свои плановые за
дания.
• РЕЖЕВСКОИ РАЙОН

Организованно провели суб
ботник рабочие Режа. Около 
200 человек рабочих при
ехали в совхоз имени Вороши

лова, чтобы принять участие в 
заготовке кормов для общест
венного животноводства. Рабо
чие были заняты на стоговании 
сена, ла прополке овощей и 
корнеплодов. За субботу и 
воскресенье они поставили 20 
тонн сена, пропололи около 
10 гектаров корнеплодов.

В совхозе «Таллинский» за
готавливали корма многие ра
бочие города. Они также 
постарались организовать свой 
труд так. чтобы каждая 
минута рабочего времени не 
прошла даром. Было созда
но две бригады. Одна из них 
занималась прополкой тур
непса, другая — подвозкой зе
леной массы к животноводче
ским помещениям. Итоговые 
нифры работы—24 гектара про
полотого турнепса и 10 тонн 
вывезенного сена.

Активно участвовали в об
ластном массовом субботнике 
работники райпотребсоюза и 
Режевского торга.

Фоторепортаж КОГДА РАКОТА СПОРИТСЯ

В ЦК КПСС и Совете Министров СССР

О МЕРАХ
ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ
СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ
ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ
В СТРАНЕ

НОЧЬЮ прошел дождь. Под его крупными каплями 
пригнулись луговые травы — попробуй, подбери их 
жаткой комбайна, вррз забьет мотовило мокрыми стеблями...

Управляющий Широкореченским отделением совхоза 
«Горнощитский» Борис Федорович Елькин пришел в рабочий 
кабинет пораньше, положил перед собой записную книжку, 
долго просматривал вчерашние записи. Положение созда
лось такое, — и виной тому неожиданный дождь, —- что 
план проведения субботника, составленный управляющим 
накануне, требовал оперативной переработки. После такого 
дождя агрегаты выйдут в поле не раньше, как подсохнут 
травы. Значит, нужно искать выход из положения и найти 
его как можно быстрее: из ряда свердловских предприятий 
уже звонили в дирекцию совхоза — дескать, выехали, встре
чайте.

К приезду рабочих из «Вторчермета» Борис Федорович 
прикинул, сколько человек можно занять на вывозке заскир
дованного сена, на прополке овощей и корнеплодов.

— В общем-то, мы и покосить можем, если нужно бу
дет, — сказал при встрече с управляющим рабочий произ
водственного объединения «Вторчермет» Дмитрий 'Степа
нов. — Есть среди нас человек двадцать косарей, страдовать 
раньше приходилось...

Здесь же. возле конторы Широкореченского отделения, 
была сформирована бригада косарей, возглавил ее Дмитрий 
Степанов. Косцам отвели участок, занятый естественными 

"травами. Перед другими бригадами рабочих «Вторчермета» 
(а приехало их более 230 человек) была также поставлена

задача — «полем их деятельности» стало совхозное поле с 
многочисленными стогами сена.

Работа началась. С трудом пробираясь по вязким просе
лочным дорогам, подходили к скирдам грузовики. Несколько 
минут, и кузова наполнялись зеленой массой.

Виктор Белоглазов, один из участников коммунистйческо- Е 
го субботника, рассказывает:

— Па погрузке сена соревнование завязалось. Смотрим, 
соседи наши загружают машину раза в два быстрее, Ну, и 
мы решили не отстать. Сейчас загружаем машину за пять 
минут.

На соседнем поле — рабочие Свердловского мелькомбина
та. Работа у них несколько иного плана: прополка корнепло
дов. .

— За день, — говорит секретарь комсомольской органи
зации предприятия Анатолий Вырышев, — нам нужно про
полоть по три сотки на человека. Думаю, что с заданием на
ши ребята и девчата справятся.

Подтверждение слов комсомольского секретаря — удар
ная работа Анны Янак, Галины Давыдовой, Людмилы Шаль- = 
гиной и других участников коммунистического субботника. g

К концу дня рабочие мелькомбината и производственного | 
объединения «Вторчермет» значительно перевыполнили Е 
сменные задания.

Е..БОРИСОВ. =
На с н и м к а х А. Лысякова: работница ЖКО Свердлов- = 

ского мелькомбината Людмила Шальгина на прополке корне- g 
плодов; идет заготовка сенажа.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановление 
«О мерах по дальнейшему со
вершенствованию высшего об
разования ■ стране». Совет
ская высшая школа, отмечает
ся в постановлении, в основ
ном успешно осуществляет 
решение важнейшей задачи по 
подготовке высококвалифици
рованных специалистов для 
всего народного хозяйства, 
занимает важное место в ус
корении темпов научно-техни
ческого прогресса, оказывает 
возрастающее влияние на раз
витие экономики и культуры. 
В высших учебных заведениях 
занято более одной трети всех 
научных работников страны. 
За последние годы расширена 
сеть высших учебных заведе
ний, увеличен прием студен
тов, особенно по новым на
правлениям науки и техники. 
Положительную роль играют 
созданные при вузах подгото
вительные отделения для ра
бочей и сельской молодежи. 
Проводится значительная ра
бота по укреплению учебно
материальной базы вузов, 
улучшению жилищно-бытовых 
условий студентов.

В постановлении указывает
ся, что задачи современного 
этапа коммунистического стро
ительства, поставленные XXIV 
съездом КПСС, требуют даль
нейшего совершенствования 
обучения и воспитания специа
листов. В условиях быстрого 
роста производства и его не
прерывного технического пе
реоснащения важнейшее зна
чение имеет способность спе
циалистов видеть перспективы 
развития отрасли и в целом 
экономики страны, квалифици
рованно решать задачи науч
ной организации труда и уп
равления производством.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР обратили внимание на 
то, что уровень теоретических 
и профессиональных знаний 
выпускников некоторых вузов 
не отвечает возросшим требо
ваниям науки и производства. 
Все еще медленно разрабаты
ваются и применяются совре
менные научные методы орга
низации учебно-воспитательно
го процесса, а также техниче
ские средства обучения. В от
дельных учебных планах, про
граммах и учебниках не нахо
дят должного отражения но
вейшие достижения науки и 
техники. Не всегда предъявля
ются высокие требования к 
студентам в отношении каче
ства учебы и соблюдения дис
циплины. Нуждаются в совер
шенствовании заочная и ве

черняя формы вывшего обра
зования.

Многие высшие учебные за
ведения слабо еще связаны с; 
промышленными, сельскохо
зяйственными предприятиями, 
научно-исследовательскими уч
реждениями, не уделяют не
обходимого внимания реше
нию актуальных научных и тех
нических проблем. Некоторые 
отраслевые министерства и 
ведомства не оказывают вузам 
существенной помощи в ук
реплении их материальной ба
зы, оснащении современным 
лабораторным оборудованием, 
мало проявляют заботы о мо
лодых специалистах. Серьез
ные упущения имеются в ра
боте аспирантуры, в подготов
ке научно-педагогических кад
ров для вузов отдаленных рай
онов страны. Планирование 
подготовки, распределение и 
использование специалистов не 
в полной мере отвечают по
требностям народного хозяй
ства.

Центральный Комитет КПСС 
и Совет Министров СССР обя
зали Министерство высшего и 
среднего специального обра
зования СССР, министерства и 
ведомства, имеющие вузы, Со
веты Министров союзных рес
публик направить усилия выс
ших учебных заведений на ус
пешное осуществление поста
вленных XXIV съездом КПСС 
задач в области развития выс
шей школы, дальнейшее улуч
шение качества подготовки 
кадров для народного хозяй
ства, науки и культуры в со
ответствии с требованиями на
учно-технического прогресса. 
Добиваться, чтобы молодые 
специалисты владели основами 
марксистско-ленинской науки, 
имели глубокую теоретиче
скую и профессиональную 
подготовку, обладали высоки
ми моральными качествами и 
умели работать с людьми, бы
ли активными проводниками 
политики партии. Высшая шко
ла призвана воспитывать у спе
циалистов стремление к посто
янному обогащению и обнов
лению приобретенных знаний, 
что должно стать непрелож
ным правилом всей их жизни 
и деятельности.

Для улучшения руководства 
высшими учебными заведения
ми в стране признано целесо
образным создать совет по 
высшей школе при Министер
стве высшего и среднего спе
циального образования СССР. 
В его состав предусматривает
ся включить руководящих ра
ботников министерств и ве-

[Окончание на 3-й стр.).

Областной слет молодых строителей

МЫ ПЛАНОВ
ВЕРШИМ ГРОМАДЬЕ

Хорошо завершили первую 
половину года строители обла
сти. Подвести итоги, наметить 
пути дальнейшего выполнения 
обязательств по достойной 
встрече 50-летия образования 
СССР собрались в минувшую 
субботу во Дворце культуры 
имени Горького в Свердловске 
передовики и победители со
ревнования предприятий строи
тельной индустрии на тради
ционный областной слет моло
дых строителей.

—Лосле вступительного сло
ва председателя обкома проф
союза предприятий строитель
ства и промстройиндустрии 
И. И. Моренкова в зал внесли 
красные знамена. Знаменос
цы—лучшие из лучших.

С самого начала слета за
шел разговор об интересном, 
важном деле строителей ка
шей области — соревновании 
по выработке в натуральных 
показателях. 1300 коллективов 
во всех трестах и управлениях 
поддержали это ценное начи- 
иание свердловчан. На сегод
няшний день оно признано 
самым эффективным, дейст
венным средством повышения 
производительности труда.

Вот что, к примеру, об этом 
рассказывал иа слете Евгений 
Лале», бригадир монтажников 
Свердловского домостроитель
ного комбината:

— При учете работы а на

Иа снимке Л. БАРАНОВА: участники слета (слева направо) Людмила Сатюкова, штукатур треста 
ТаСвердловснпромстрой»; Александр Петров, бригалио комплексной комсомольско-молодежной 
Бригады на строительстве широкополочного стана НТМК; Нина Фролова. арматур
щица управления -Металлургстрой» треста «Тагилстрой». Михаил Туев, бригадир монтажников 
управления «Промжилстрой» (Н-Тагил); Надежда Сафронова, бригадир комсомольско-молодежной 
бригады штукатуров треста «Свердловскпромстрой»; Тамара Бабинцева, маляр управления 
•Отделстрой» треста «Тагилстрой».

туральных измерителях каж
дая рабочая минута и ясе ма
териалы, на учете. И недостат
ки по снабжению, по органи
зации работы видны, как на 
ладони.

Ценность соревнования 
строителей по натуральным 
показателям еще и в том, что 
за общими цифрами, за про
центом не спрячешь простои 
или квадратуру «с потолка».

С интересом слушали участ
ники слета (а их во Дворец 
культуры строителей собра
лось около четырехсот) вы
ступление помощника маши
ниста экскаватора «Уралспец- 
строя» Степана Пятунина, ар
матурщицы треста «Ураптяж- 
трубстрой» Ираиды Казаковой 
и многих других.

...В перерыве, когда объяви
ли о награждении победите
лей соревнования, в комнаты, 
отведенные для этого торже
ства, направилась чуть ли не 
половина участников слета. 
Двести человек получили в 
этот день удостоверения и 
значки «Отличник соревнова
ния Минтяжстроя СССР».

Кто их удостоен! Те, кто 
вершит «планов громадье» 
своим ударным трудом. Шту
катур-маляр из Нижнего Таги
ла Шура Кантородова, вла

деющая еще двумя специаль
ностями — каменщика и мото
ристки. Каменщик СУ-5 треста 
«Уралалюминстрой» Виктор 
Сафаров, выполняющий норму 
выработки на 125 процентов. 
Машинист упаковочной маши
ны асбофабрики № 6 Нина 
Корни льцева.

Много хороших дел у наших 
строителей. Но еще больше 
надо сделать. Это особо от
метили а своих выступлениях 
секретарь обкома ВЛКСМ 
В. Воротников и начальник 
«Главсредуралстроя» С. В. 
Башилов. ' Для успешного вы
полнения юбилейных обяза
тельств строителям необходи
мо устранить отставание по 
объектам черной металлур
гии, сельского хозяйства, лег
кой и пищевой промышлен
ности. Мал еще у строителей 
фонд экономии, слабо ведется 
работа по рационализации, 
больше половины молодежи 
не имеют среднего образова
ния, хуже, чем в других 
отраслях промышленности, 
производственная дисциплина.

Эти задачи предстоит ре
шать. Поэтому в обращении, 
которое приняли участники 
слета ко всем строителям 
Среднего Урала, говорится: 
«Мы призываем . беречь каж
дую минуту рабочего времени, 
объявить решительную борь
бу- со всякого рода простоями, 
нарушениями производствен
ной и трудовой дисциплины, 
обеспечить более полное ис
пользование имеющейся тех
ники и оборудования, активно 
участвовать в борьбе за эко
номию, бережливость и высо
кое качество строительства»,

А/ШАРАПОВ.

Пленум обкома ВЛКСМ

ЗА ЧЕЛОВЕКА ЗАВТРАШНЕГО ДНЯ
В течение двух дней в Свердловске проходил . 111 пленум 

областного комитета ВЛКСМ.
На втором пленарном заседании, 29 июля, был рассмотрен 

вопрос »O выполнении постановления бюро ЦК ВЛКСМ от 17 
июля 1972 года »O работе комсомольских организаций Сверд
ловской области по воспитанию у молодежи коммунистиче
ского отношения к труду». С докладом выступил первый сек
ретарь 'обкома ВЛКСМ В. И. Кондратьев.

Пленум заслушал также вопрос *О задачах областной ком
сомольской организации по выполнению постановления 
VI пленума ЦК ВЛКСМ »Об улучшении руководства школь
ными комсомольскими организациями и повышении их роли 
в коммунистическом воспитании учащихся*. Сообщения сде
лали секретарь обкома ВЛКСМ В. Н. Мартынова и заместитель 
заведующего областным отделом народного образования И. М. 
Сараев.

По обоим рассматриваемым вопросам участники пленума 
приняли соответствующие постановления.

В заключение пленума были вручены свидетельства о зане
сении в Книгу почета областной комсомольской организации. 
Этой чести удостоены комсомольская организация Свердлов
ского камвольного комбината и комсомольско-молодежная 
бригада Свердловского завода слаботочной аппаратуры. Вру
чены также Почетная грамота ЦК ВЛКСМ студенческому 
конструкторскому бюро радиофака УПИ и значок ЦК ВЛКСМ 
заместителю заведующего облоно И. М. Сараеву.

В работе 111 пленума областного комитета ВЛКСМ приняли 
участие секретарь обкома КПСС Л. Н. Пономарев, инструктор 
обкома КПСС А. В. Рыбин, руководитель группы по работе с 
научной, молодежью ЦК ВЛКСМ Б. И. Мокроусов, заведующий 
сектором ЦК ВЛКСМ С. С. Вахов, ответственный организатор 
ЦК ВЛКСМ Ю. К. Бурлаков, заместитель начальника »Глав
средуралстроя* Е. Л. Ворошилин, начальник областного управ
ления профессионально-технического образования С. А. За- 
ложнее

СТУДЕНЧЕСКАЯ 
СТРОЙКА-72

РЕПОРТАЖ 
С ФЕСТИВАЛЯ

Позавчера а Свердловске, Ирбите, Богдановиче, Красноуфимске, 
Серове, Талице, Черноисточинске прошли фестивали студенче* 
сиих строительных отрядов, посвященных Всесоюзному дню сту
дентов-строителей. О празднике бойцов городского ССО, со
стоявшемся в Центральном парне культуры и отдыха имени Мая- 
мовсного, говорится в этом репортаже.

Волна фестиваля городских 
студенческих строительных от
рядов живительным весельем 
наполнила промокшие аллеи 
парка. Дождь растерялся, уви
дев такое пренебрежение к се
бе, и то яростно набрасывался 
на весело смеющихся ребят, то 
семенил прочь, стыдливо от
страняясь от напористо рас
секающего водяные струя во
лейбольного мяча. Болелыпяки 
машинально стряхивали е плеч 

дождевые брызги, не отрывая 
глаз от спортплощадки: «Ален
ка», «Аленка» выигрывает!

Но это было позже. А нача
лось так_.

-- Товарищ: яттандир, отря
ды иа торжественную линейку 
построены!

Под звуки гимна флаг фе
стиваля подняли Григорий Ва
тагин и Николай Трубеев — 
командир я комиссар отряда

Воспитывать коммунисти
ческое отношение к труду, 
сказал в начале своего до
клада на пленуме первый 
секретарь обкома ВЛКСМ 
Е. Кондратьев, — это зна
чит вести дело так, чтобы со 
школьной скамьи каждый 
подросток , понимал роль и 
величие труда, это значит 
создавать такие условия на 
производстве, в которых на
иболее ярко проявятся ини
циатива, творчество, талант и 
способности каждого юно
ши и девушки:

В нашей области немало 
эффективных форм трудо
вого воспитания школьников. 
Например, производственная 
бригада Байкаловской сред
ней школы проводит опыт
ническую работу, оказывает 
конкретную помощь родному 
совхозу. В школе существу
ют разнообразные формы 

профориентации. Но, между 
тем, из 153 сельских школ 
области только в 98 есть уче
нические производственные 
бригады. Райкомы, горкомы 
ВЛКСМ, отделы народного 
образования недостаточно 
занимаются организацией V 
трудовой четверти всех 100 
тысяч учащихся 8-х и 9х 
классов.

Отношение молодого рабо

ОГОНЬ молодых
«Диапазон» занявшего пер

вое место в социалистическом 
соревновании за подготови
тельный период.

«Диапазон» хорошо порабо
тал и В начале трудового се
местра — сказалась отличная 
подготовка. Однако на сле
дующем этапе соревнования 
его опередили отряды «Ро
машка» Свердловского инсти
тута народного хозяйства 
(командир Наташа Панитко- 
ва), «Юность» и «Нейрон» 
Свердловского медицинского 
института (командиры Николай 

чего к труду, продолжал до
кладчик, во многом зависит 
от правильного выбора про
фессии. Опыт трудового вос
питания в Каменске-Ураль- 
ском, Первоуральске и дру
гих городах говорит о том, 
что профориентация улуч
шается. Однако уровень .ее 
еще не высок.

Ежегодно 39 тысяч юно
шей и девушек области по
ступают в профтехучилища. 
Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
о мерах по дальнейшему 
совершенствованию системы 
профтехобразования наце
ливает партийные, комсо
мольские организации, педа
гогов на улучшение подго
товки рабочих кадров в ПТУ, 
развитие сети профтехучи
лищ, переход их на среднее 
образование. 55 процентов 
всех молодых рабочих гото
вит система профтехобразо
вания области. Особое вни
мание комитеты комсомола 
уделяют проведению трудо
вых турниров среди учащих
ся, развитию научно-техни
ческого творчества.

Общественная защита 
профессий, посвящение в ра
бочий класс, получившие 
широкое распространение в 
городах и районах, стали за

Зубенко и Сергей Цвиренко).
Лучшим отрядам и бойцам- 

ударникам труда вручил награ
ды первый секретарь Сверд
ловского городского комитета 
ВЛКСМ А. Хлопьев.

...А потом был концерт... И 
сотни восторженных зрителей, 
не обращая внимания на кап
риз уральской погоды, бурно 
аплодировали самодеятельным 
артистам. Больше всего апло
дисментов досталось ребятам 
из ансамбля стройотряда 
«Изумруд» горного института.

Солистка этого ансамбля 
Наташа Смирнова песней «Ру- 

ключительным этапом подго
товки достойной смены рабо
чего класса.

В настоящее время в учи 
лищах области начат пере
ход к подготовке молодых ра
бочих со средним образова
нием., К концу пятилетки 51 
училище из 118 полностью 
осуществят этот переход. Од
нако еще не все райкомы, 
горкомы, комитеты первич
ных комсомольских органи
заций окружили училища 
постоянной заботой и внима
нием.

Далее докладчик остано
вился на вопросах воспита
ния в техникумах и вузах, 
участия студентов и учащих 
ся средних специальных 
учебных заведений в жизни 
производственного коллекти
ва. Вся деятельность комсо
мольских организаций обще
образовательных школ, проф
техучилищ, вузов и технику
мов совместно с педагогиче
скими коллективами, под
черкнул он, заканчивает 
первый этап в работе по 
формированию у юношей и 
девушек коммунистического 
отношения к труду.

Окончательное формиро
вание молодого человека, его 
отношения к труду происхо
дит на производстве, в ра
бочем коллективе. В области 
тысячи представителей заме
чательной гвардии рабочего 
класса, колхозного крестьян
ства помогают молодежи ос
воить рабочую профессию, 
дают путевку в жизнь своим

(Окончание на 2-й стр.).

СЕРДЕЦ
ки прочь от Вьетнама!» откры
ла митинг протеста. Гневные 
слова рвутся сквозь пелену 
факельного огня. Юность обли
чает империализм: «Нет!» — 
агрессии Пентагона! Остано
вить израильскую военную кли
ку! Долой португальских коло
низаторов!»

Пульс фестиваля до поздне
го вечера согревал энергией 
задорных улыбок и песен озяб
шие аллеи. Не погасить непо
годе огня молодых сердец! И 
в праздник, н в будни, и в 
дождь, и в жару—всегда бодр 
и весел студент-строитель.

С. КАЗАНЦЕВ.
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воспитанникам. Заслуживает 
поддержки почин комитета 
комсомола Северского труб
ного завода по организации

Пленум обкома ВЛКСМ

соревнования за
«Лучший наставник

звание
приятия». Сегодня у 
4500 наставников, но

пред- 
нас 
это 
Для

ЗА ЧЕЛОВЕКА
незначйтельная цифра 
нашей индустриальной обла-
стн. Стоят в стороне от важ
ного д₽да наставничества ко
митеты 'комсомола Невьян
ска, дерова^ Ревды, Шали, 
Талицыл ' < ■

Особое место областная 
комсомольская организация 
отводит комсомольско-мо
лодежным коллективам. У 
нас их свыше 3000. Укрепле
нию, их способствовало раз
работанное обкомом комсо
мола. совместно „ с облсов- 
профом и советом по колхо-

ЗАВТРАШНЕГО ДНЯ

зам положение о комсо
мольско-молодежном кол
лективе.. ,

Нужно признать, отметил 
докладчик, что воспитатель
ные возможности комсомоль- 
ско-молоДежных коллективов 
используются еще не в пол
ной мере. Зачастую эти кол
лективы не привлекаются к 
разработке передовых прие
мов труда, прогрессивной 
технологии, нередко осна
щенность их механизмами и 
новой ’ оснасткой хуже, чем 
других бригад на этом же 
предприятии.

Одна из основных форм 
воспитаний работающей мо
лодежи — улучшение орга
низации социалистического 
соревнования в труде, в борь
бе за экономию и бережли
вость, в научно-техническом 
творчестве.

Вместе с тем, Соревнова
ние среди молодежи в зна
чительной мере страдает 
формализмом. Недостаточно 
направлено оно на решение 
главных вопросов — повы
шение эффективности про
изводства, рост производи
тельности труда.

Далее в докладе говорит
ся о роли в воспитании у мо
лодежи ‘ творческого отноше
ния к Труду научно-техни
ческого творчества—НТТМ.

Значительное Место отво
дится ' деятельности штабов 
и отрядов «КП». Свыше 32 
тысяч юнбшей и девушек на- ’ 
шей области учатся хозяйст
вовать, участвуя в работе 
«Комсомольского прожек
тора»?

Но Особую тревогу вызы
вает слабая работа комсо
мольских комитетов по повы-. 
шенню Общеобразовательно
го уровня работающей моло
дежи. Около 375 тысяч юно
шей и девушек в возрасте 
от 16, до' 29 лет не имеют 
среднего образования. В По
становлении ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
завершении' перехода к все
общему среднему образова
нию молодежи и дальней
шем' развитии общеобразова
тельной школы» особое вни
мание обращается на даль
нейшее возрастание роли, ве
черних и заочных школ ра
ботающей молодежи.

Предмет особой заботы, 
ударное дело комсомола — 
строительство в нашей обла
сти. Восемь наиболее важ
ных объектов обком ВЛКСМ 
объявил областными ударны-

ми комсомольскими стройка
ми. На территории Среднего 
Урала три Всесоюзных 
стройки. Учитывая важность 
ударных строек, нам необхо
димо более принципиально, 
по-партийному подходить к 
решению вопросов работы 
ударных комсомольских от
рядов, развития социалисти
ческого соревнования, массо
вого участия в нем.

Пленума ЦК ВЛКСМ «Об
улучшении руководства

В заключение докладчик 
остановился на вопросах 
идейно-Воспитательной рабо
ты,. политической учебы, ор
ганизационно - политического 
укрепления комсомольских 
организаций. Перед област
ной комсомольской организа
цией, как и перед всеми тру
жениками Среднего Урала, 
сказал он, стоят большие за
дачи по досрочному выпол
нению планов девятой пяти
летки. Вот почему мы счита
ем, что работа по формиро
ванию у молодежи коммуни
стического отношения к тру
ду — залог успешного вы
полнения задач, поставлен
ных партией перед комсомо
лом.

Первым выступил в прени
ях первый секретарь Красно- 
турьинского горкома комсо
мола Е. Лошков. Он расска
зал о трудовых успехах ком
сомольцев, молодежи города, 
о соревновании в честь 50- 
летия образования СССР.

Машинист электровоза 
комбината «Вахрушевуголь», 
депутат Верховного Совета 
СССР В. Страхов сосредото
чил внимание на творческом 
отношении к де^у, на тради
циях коллектива, в котором 
получает уроки воспитания 
молодой рабочий. Он привел 
конкретные примеры, как 
коллектив помогает становле- 

фНию молодого рабочего.
Выступивший на пленуме 

комсорг ЦК ВЛКСМ по 
Уральскому научному цент
ру АН СССР В. Кодолов ос
тановился на вопросах рабо
ты с научной молодежью. 
Смелее, сказал он. в частно
сти, нужно подходить комсо
мольским организациям к 
проблемам координации на
уки и производства, налажи-

школьными комсомольскими 
организациями и повышении 
их роли в коммунистическом 
воспитании учащихся».

О роли соревнования в 
воспитании коммунистиче
ского отношения к труду 
говорил первый секретарь 
Ленинского райкома ВЛКСМ 
Свердловска А. Луговцов.

Проблемы работы с науч
ной молодежью затронул ру
ководитель группы по работе 
с научной молодежью ЦК 
ВЛКСМ • Б. Мокроусов. Он 
дал высокую оценку опыту, 
накопленному в этом вопро
се в Свердловской области, и 
Подчеркнул, в частности, что 
отнесение науки к непосред
ственной производительной 
силе общества ставит новые 
задачи перед комсомольски
ми организациями. Особенно
велика их роль в 
научных кадров, 
политическом 
молодых ученых.

подготовке 
в идейно- 

воспитании

Шефству передовиков про
изводства над учащимися 
профтехучилищ, расшире
нию материальной базы си
стемы профтехобразования 
посвятила свое выступление 
секретарь комитета ВЛКСМ 
ГИТУ № 37 Свердловска 
М. Пономарева.

Первый секретарь Камен
ского райкома ВЛКСМ 
Ю, Салов рассказал о раз
витии соревнования на селе. 
Отметив большую роль в 
воспитании сельской моло
дежи школ передового опы
та. производственных сове
щаний, шефства опытных 
производственников над мо
лодыми. он подчеркнул, что 
соревнование в колхозах и 
совхозах носит еще сезон
ный характер, связанный с 
периодом посевных и убо
рочных кампаний.

На вопросах дисциплины 
труда остановилась в своем 
выступлении токарь из Ар
темовского Н. Олькова.

На пленуме выступил Се
кретарь обкома КПСС Л. Н. 
Пономарев. Достижения об
ластной комсомольской ор-
ганизации. Подчеркнул он,

ванию системы 
молодежи в 
тщательнее — 
комсомольских

подготовки 
аспирантуру, 

к подбору 
кадров для

работы с научной молоде
жью.

Об опыте проведения по
хода за овладение современ
ными научно-техническими 
знаниями рассказал секре
тарь комитета ВЛКСМ про
изводственного объединения 
«Уралмаш» В. Шерстобитов.

В выступлении секретаря 
комитета ВЛКСМ учащихся 
каменск-уральской школы 
№ 10 Т. Устьянцевой ..были 
затронуты вопросы, вытекаю
щие из постановления VI

не следует считать преде
лом. Все комсомольские ак
тивисты должны коренным 
образом улучшать работу по 
воспитанию у молодежи 
коммунистического отноше
ния к труду. Л. Н. Понома
рев остановился на вопросах 
связи науки с производст
вом, экономического всеобу
ча. Нужно, сказал он, в те
чение 3—4 лет охватить 
экономическим обучением 
всех юношей и девушек. Ор
ганизация социалистическо
го соревнования, продолжал 
он. требует дальнейшего со
вершенствования. Следует 
поднимать авторитет движе
ния за коммунистический 
ТРУД, уделить особое внима
ние наставничеству.

Союз 
нерушимый

БАЛХАШСКИЙ горно-металлургический комбинат дает сейчас 
меди во много раз больше, чем когда-то все медеплавильные за
воды царской России.

В создании комбината, освоении его мощностей—немалая заслу
га братских союзных республик.

На снимке; металлурги ударники коммунистического труда 
казах Тулуге Джумантаев и русский Николай Бутуев.

Снимок С. МЕТЕЛИЦЫ,

«космос» „
' Пост

В ПОХОДАХ
В пионерском лагере «Космос», что стоит 

белокаменными корпусами на высоком берегу 
реки Сысерти, Почти все увлекаются туриз
мом.

...Девять походов по окрестностям лагеря 
совершили пионеры. От трех (для самых ма
леньких) до 32 километров протянулись мар
шруты отряда, 107 километров — такова их 
общая протяженность. 125 ребят выполнили 
нормы по туризму комплекса ГТО.

Незабываемы впечатления от свежести лес
ных тропинок, палаточных городков у прудов 
и озер, от веселого азарта туристскйх эста
фет, от ухи из только что пойманной рыбы 
и даже... от надоедливых комаров.

Пять тысяч лет назад (так считают архео
логи) началось заселение территории Сверд
ловской области, и множество памятников 
глубокой древности, отдаленного и недалекого 
прошлого встречается во внешне непримеча
тельных то всхолмленных, то заболоченных 
окрестностях лагеря. Озеро Карасье. Болот
ные берега. Глубина — от силы два—два с 
половиной метра, а толщина ила до семи мет
ров. А ведь здесь Д. И. Мамин-Сибиряк от
крыл древнюю стоянку человека. Река Камен
ка, берущая начало из озера Карасьего. Буй
ное разнотравье по берегам. Глухариные ме
ста. Гранитные валуны на порожках. И 
вдруг — плотина. Оказывается, здесь в прош
лом веке стояла мельница. Сама плотина хо
рошо сохранилась, только на ней выросли 
толстоствольные березы, да там, где, наверное, 
были деревянные части мельницы, все размы
то водой, и четко видны камни в основании 
плотины, пересыпанной землей и глиной. 
Рядом — чистенький ключ и остатки постро
ек, заросшие крапивой. Что заставило людей 
забросить эти сооружения?! Совсем близко 
остатки узкоколейной железной дороги, веду
щей к торфянику. С приходом электроэнергии

ГОТОВЯСЬ достойно встретить 50-летие образования СССР, коллектив Сургутской нефте
разведочной экспедиции ордена Ленина Главтюменьгеологии*добился высоких трудовых по
казателей. В новой пятилетке нефтеразведчики открыли семь подземных кладовых «черного 
золота», из них три уже в этом году.

На снимке; доставка вахт в тайгу, продовольствия, оборудования производится только 
вертолетами.

Снимок И. САПОЖКОВА.

Добыча торфа здесь потеряла смысл, и дорога, 
в прошлом железная, превратилась в ровную 
ниточку-тропинку, зарастающую молодой по
рослью берез и сосняка.

И совсем рядом с лагерем, буквально в 
нескольких шагах — шурфы, где добывали 
«белый камень», который после обжига шел 
на изготовление фаянса.

Да только ли глубокая старина может рас
сказать о той земле, по которой проходят 
маршруты ребят?

Достаточно вспомнить гостеприимство и по
мощь егеря Александра Никитича Гарро, ко
торый работает на Широкореченском пруду, 
пастухов, что пасут совхозные стада. Они 
на редкость внимательны к ребятам, отвечают 
на все интересующие их вопросы.

...Пригорела каша на костре — не беда! С 
дымком она еще вкуснее. Давит плечи рюкзак, 
нестерпимо хочется пить, кто-то начинает 
отставать и, кажется, нет никаких сил про
должать путь, но вот привал, — и от всей 
этой горечи нет и следа...

Шефствует над лагерем клуб туристов 
«Кристалл». Члены этого клуба вот'уже пя
тый год работают в лагере. Павел Иванов, 
Надежда Атманаки, Юрий Ивин, Евгений Си
доров, Ольга Химина, Володя Пушков, Рахиб 
Валеев и многие другие начинали и продол
жают эту нужную работу.

В планах на .будущее стоят вопросы попол
нения туристского инвентаря: палаток, рюкза
ков, спальных мешков; съемок местности с 
целью организации соревнований по спортив
ному ориентированию. Заманчива идея разви
тия водного туризма, так как в районе лагеря 
для этого почти идеальные условия.

Есть надежда, что планы эти в скором вре
мени будут реализованы, и район путешест
вий значительно расширится.

С, ЧУВИЛОВ.

БОРЬБА æs^Eoin

БЕ3 УСТУПОК
Борьба с пьянством н алкоголизмом — явление не вре

менное и отнюдь не кампания со строго ограниченными 
рамками действия. Это процесс, как подчеркивается в Пос
тановлении ЦК КПСС «О мерах по усилению борьбы против 
пьянства и алкоголизма», длительный, многообразный, требу- 
ющий предельной мобилизации сил. Очень важно, какой раз
мах примет борьба с пьянством уже в самом своем начале! 
будет ли она решительной, бескомпромиссной, принцнпи- альнои,
„„ “енее в™> какое место в этой схватке с пьянством 
займет молодежь, комсомолия области.
сомолмп^’ похвалы н подражания, показали ком-
впкгм ÄSKa’ Решением городского комитета 
HJ1KCM проведены массовые рейды в котопыг 
дьГнГулипы ’Ж™“ “ опеРативные комсомольские о?ря- 
молошг/лТ^ За три дня вышло около 4000
молодых людей, студенты строительных отрядов рабочие 
служащие льных УЧИЛИ1Ч> старшеклассники’
служащие — все они откликнулись на решение партии и 
Яра“ТеЛЬСТВа объявнть непримиримую борьбу пьяницам и 
делом доказали свою готовность очистить наше общество 
от антиооществеиных проявлений.
„„Р У?М' наСколько эффективно прошли рейды комсомоль
цев, мы попросили рассказать ответственных
чачьнийа Уппавче₽Ш°ВУ ^Ва“У на
чальника Управления внутренних дел Свердловска:

В 60-М ГОДУ началось 
«движение» Пантелеевых 

с запада на восток. Предвари
тельно Списавшись с прожи
вающей в Алапаевске старшей 
дочерью — Эльвирой, первым 
уехал к ней Александр Ивано
вич Пантелеев, уважаемый в 
пермском городке Чермозе 
потомственный металлург и 
отец многодетного семейства.

Случись отъезд Пантелее
ва-старшего хотя бы годом 
раньше, он стал бы большой 
неожиданностью для его зем
ляков. Чермозцы исчисляли 
пантелеевскую родословную 
с полузабытых времен, когда в 
глухих потаенных местах на 
стыке Камы и речонки Чермоз 
санкт-петербургские инженеры 
пустили первый российский 
прокатный стан. Деды и пра
деды Пантелеева работали на 
местном металлургическом за
воде, свое нелегкое дело лю
били и им гордились, и про
фессия металлурга стала а пан- 
телееаском роду наследствен
ной,; Стало быть, и Александр 
Иванович Пантелеев пошел той 
же огневой дорогой, и, как вся 
его далекая и близкая панте- 
леевская родня, приметен в 
деле был удалью русской и 
статью. В прокатном цехе он 
стал вальцовщиком замеча
тельным, здоровья и сил на 
работу не жалел, а потому и 
товарищами, и начальством 
был, как говорят, облагоде
тельствован.

Итак, за годом год, не пе
реводя. дыхания, стоял Пан
телеев у своего рабочего аг
регата, и еще до войны имел 
немалое количество лет «горя
чего» стажа, уже тогда показы
вал «класс» в работе, а в войну, 
раз надо было, всю силушку 
до капли делу отдавал и свои
ми рекордными показателями 
даже поднаторевших вальцов
щиков в изумление приводил. 
И после войны Александр Ива
нович столь же напряженно 
нес пантелеевскую трудовую 
вахту на родном заводе, что и 
засвидетельствовали его мно
гочисленные награды и раз
личные грамоты, которые по
лучил в пору военную и после.

Семья Пантелеева-старшего 
была большая — десять душ, 
не считая его и жены: семь 
сыновей (троих из них унесло 
'лихолетье войны) и три доче
ри. И хотя имел Александр 
Иванович приличный зарабо
ток, всё ж одеть-обуть и на
кормить всю эту ораву было

не так-то просто, и в Чермозе 
чета Пантелеевых имела подле 
своего домика маленький ого
род, но на семейный бюд
жет он влиял существенно. 
Уже одно это, не говоря о 
том, что и свой завод, и свой 

^родной городок, и дивно кра
сивые места окрест его Алек
сандр Иванович полюбил раз 
и навсегда, —• одно это обстоя
тельство могло бы расстроить 
план переезда на новое ме
сто, если бы, допустим, Пан
телеевы когда-нибудь таковой 
и придумали.

чив утешительный ответ, уез
жали туда, куда их пригла
шали.

ПЕРЕЕЗД потомственного, 
в «десятом, аль вовсе— 

пятнадцатом колене», как го
варивали чермозцы, металлур
га Пантелеева в маленьком го
родке, конечно, заметили, но 
мы уже сказали: этот отъезд 
не был большой неожиданно
стью. Кто более-менее знал 
Александра Ивановича, тот по
нимал, что без любимого дела 
Пантелееву жизнь горше муки. 
Правда, иные чермозцы пыта-

над скучившимися на полу сы
новьями Александр Ивано
вич. И — серьезно: «Попал в 
переплет — не охай, а то вре
мени на любование жизнью не 
хватит».

Пантелеевская ветвь дала 
на уральской земле добрые 
побеги. Они, как цветы, ра
дуют людей, ибо силу дают 
им крепкие пантелеевские 
корни-труженики...

Все дети из семейства Пан
телеевых добывают свой хлеб 
на земле любимым делом. 
Старшая дочь — Эльвира, как

ПАНТЕЛЕЕВСКИЙ
КОРЕНЬ
Очерк

Последнее наше предполо
жение носит чисто условный 
характер, ибо Пантелеевы на 
протяжении десятков лет охоты 
к перемене мест не испытыва
ли. Александр Иванович мечтал 
дожить свой век при заводе, и 
его отъезд в Алапаевск, а еще, 
точнее говоря — крутой пово
рот в его рабочей судьбе, 
произошел в результате сте
чения следующих обстоя
тельств. Образно выражаясь, 
строительство мощной Камской 
ГЭС потребовало от города 
Чермоза некоторых жертв. 
Река, выйдя из берегов, грози
ла расположенному в низине 
старому заводу затоплением, 
поэтому его оборудование 
спешно вывезли в какой-то да
лекий город, и чермозские 
металлурги, как иронически 
замечает Александр Иванович, 
«остались при своих интере
сах». Одни из них переквали
фицировались, подыскали в 
сьоем городке другую работу, 
но когорта ярых почитателей 
огненного дела, в числе вдох
новителей которой был не кто 
иной, как Александр Иванович 
Пантелеев, так и не обрела 
спокойствия. Сталевары писа
ли во все края на металлурги
ческие заводы, спрашивали 
про работу и квартиру и, полу

пись и урезонить: тебе-де, Але
ксандр Иванович, за пятьдесят, 
несколько годков постоишь на 
своем горячем посту, а там, 
мол, пора и честь знать, так не 
лучше ль с места не ворошить
ся, встать на более легкую ра
боту и свободное время по- 
стариковски проводить на ло
не замечательной чермозской 
природы, рыбалке или охоте? 
«Я пока не хворый, — отвечал 
на это Александр Иванович. — 
Пока силенка есть, поработаю. 
И детей надо на дорогу выве
сти. И пенсия мне на заводе по 
горячему цеху пойдет. Нет, 
увольте, братцы, от советов, 
сам хозяин-барин»...

Итак, Пантелеевы двинулись 
на восток. Сперва «на развед
ку» уехал Пантелеев-старший. 
Погостил у дочери, походил по 
Алапаевску, с интересом ос
мотрел первую на Среднем 
Урале алапаевскую домну и 
через несколько дней офор
мился на металлургический 
комбинат. В Чермоз пошла те
леграмма — приглашение к 
путешествию.

На первых порах большую 
свою родню приютила а не
большой комнате старшая дочь 
Эльвира Александровна. Жи
ли в тесноте. «Не все коту 
масленица», — подшучивал

работала, так и работает на 
Алапаевском металлургиче
ском комбинате; один из стар
ших сыновей Александра Ива
новича — Ростислав — инже
нер силикатного завода; трое 
других сыновей — Юрий, Вик
тор и Владимир — там же, где 
и сестра, — на комбинате. Они 
по старой пантелеевской тра
диции — металлурги. Володя 
недавно окончил десятилетку, 
Юрий уже давно — техникум, 
Виктор — заочник политехни
ческого института; младшие до
чери — Маргарита и Алевти
на — тоже на комбинате. Ри
та — контролер ОТК, Алевти
на, заочница УПИ, работает 
техником в прокатном цехе.

ВОТ и определил де
тей Александр Ивано
вич: все они в той или 

иной степени имеют отноше
ние к издревле пантелеевскому 
делу.

«Книгу б о династии Панте
леевых написать!» — восклик
нул Виктор Абрамов, секретарь 
комитета комсомола Алапа
евского металлургического 
комбината. Впрочем, «написать 
книгу» о Пантелеевых коррес
пондентам здесь часто совету-

ют: настолько, мол, жизнь и 
судьба Пантелеевых богатая 
и интересная. И в первую оче
редь знакомят со средним 
братом из рода Пантелеевых— 
сталеваром Виктором Пантелее
вым. «Весьма колоритная фи
гура», — заметил тезка Панте
леева, комсомольский секре
тарь Абрамов. Чем же «коло
ритная»? А вот, пожалуйста: 
когда Виктор Пантелеев начал 
бригадирствовать на третьей 
Отстающей печи в мартенов
ском цехе, эта печь стала 
передовой; бригада занесена 
в областную Книгу почета: 
«пантелеевцы» больше всех сэ
кономили в мартеновском це
хе сырья и материалов (на 13 
тысяч рублей!), выдали 840 
тонн сверхпланового металла. 
Записав эти цифры, корреспон
дент идет в цех к Виктору Пан
телееву, но слышит от него не 
рассказ об успехах комсомоль
ско-молодежной бригады, а 
такую просьбу: «Ничего не на
до писать!». Виктор прежде 
всего вот что этим хочет ска
зать: меня, мол, не надо рас
хваливать, а то перед товари
щами как-то неловко. О това
рищах? О, пожалуйста! Всего 
в комсомольско-молодежном 
коллективе шесть человек...

— Обо мне все-таки помень
ше пишите, — добавил он на 
прощанье. Между прочим, о 
этих жё слов началась и наша 
встреча. В подшивках алапаев
ских газет я часто видел фото
графии молодого сталевара, и 
поэтому, попав в мартеновский 
цех, без посторонней помощи 
узнал его. По цеху кряжисто 
шагал чуть выше среднего ро
ста молодой человек, серьез
ный и задумчивый. Он подхо
дил к жарким печам и загля
дывал внутрь их, приставив ла
донь ребром, словно Илья Му
ромец на известной картине. 
Ну и денек выпал сегодня в 
бригаде! То ли предыдущая 
смена что-то «натворила», то 
ли еще что (причину этого пе
чального события тогда еще не 
выяснили), но ближе к полу
дню расплавленный металл, 
преодолев в печи специальное 
заграждение — «порог», лив
нем хлынул на пол. Парни из 
бригады Пантелеева рубили 
остывающие «козлы» и пускали 
их на переплавку. Ух, работка! 
«Вот тут-то, — смеется Вик
тор, — и помелькали мои 
«сильные, ловкие руки», как о 
них писали в нашей многоти
ражной газете. А вообще-

то, — серьезно продолжает 
Виктор, — я бригадир, стале
вар, и одними сильными ру
ками тут все не сделаешь. Тут 
думать надо. Еще мой папаша 
говорил: сталь варить — ие 
блины печь».

ИМЕННО своей неповтори
мостью и привлекает 

Виктора Пантелеева «огненная» 
профессия. Что ни плавка, то 
что-то новое, необычное, сво
его рода «плацдарм» для по
иска и совершенствования 
своего мастерства. «У печей 
жарко, но не скучно», — гово
рит Виктор.

...Много рассказывал он мне 
о своих товарищах, мало — о 
себе, но совсем уж «белым 
пятном» осталась в нашей бе
седе история о том, как от
стающая печь после прихода 
Виктора стала лучшей на ком
бинате. Пантелеев объяснил 
это тем, что в печи стали по
давать шихту высокого каче
ства, что администрация цеха 
обратила на этот участок самое 
серьезное внимание. Кто спо
рит — все это пошло в поль
зу. Спорить же можно лишь 
с утверждением Виктора о 
том, что в рывке бригады «лич
но его заслуги нет». «Панте
леевы на славу не падкие, на 
работу — спорые, — говорят 
о Викторе старые рабочие. —• 
Виктор многое сделан для 
бригады. Так что ж, он хвалить
ся будет?! Такие они, Панте
леевы.

В бригаде Виктора Пантеле
ева возник добрый почин — 
коллективно отвечать за каче
ство продукции. В бригаде 
Пантелеева наивысшая в цехе 
производительность труда. 
Бригада идет вперед.

...В тот день после трудной 
смены (когда из печи самоте
ком пошел металл) Виктор 
пришел домой, «не чувствуя 
рук и ног». Изменился даже с 
лица. Но Александр Иванович, 
напротив, был в хорошем рас
положении духа. «Письмо из 
Чермоза получил, — сообщил 
он сыну. Тамошний музей 
просит прислать материалы о 
нас, потомственных металлур
гах. Надо будет послать. Так 
и напишу: я, мол, и без 
большого образования сталь 
варил, а дети мои, вишь, шаг
нули дальше...»

В. ЛУЦАЯ.
Алапаевск.

Мы с большой охотой привлекаем к своей ваботе 
членов оперативных отрядов. В подавляющем большинстве 
это смелые, инициативные, бескомпромиссные ребята Они никогда не прячутся в кусты, они всегда на передам крае 
Отдать теМИ' КТО мешает люд™ спокойно трудитьсяР и 
V« 1 ^DIACS 1 О.
„ Взять хотя бы последний трехдневный рейд: мало кто из 
пьяниц был доставлен в райотделы милиции и медицинские 
вытрезвители без участия дежуривших комсомольцев

Хотелось бы, чтобы наши связи с комсомольскими орга
низациями города не ослабевали и впредь. Р

Мнение И. Е. Ершова полностью разделяет и начальник 
2тЯдРЬСК0Г0 ₽айотдела внутренних дел Борис Павло-

ПРИВНОСЯ ПРИ этом свои практические предло- 
мов комсомола““ СЛедует пРнслУша*ься секретарям райко-

Эффективность взаимодействия органов милиции й 
комсомольских оперативных отрядов, значительно повысит
ся, если все приходящие на дежурство комсомольцы будут 
сосредоточиваться при райотделах милиции и получать ин
структаж непосредственно у нас, а не патрулировать по 
маршрутам, разработанным у себя в райкоме комсомола. 
Пусть меня поймут правильно. Мы отнюдь не стремимся 
сковывать инициативу комсомольцев-оперативников —нет 
просто польза от такой совместной работы была бы больше.’

— Главная задача во время рейда, — сказал начальник 
г™пРЛ™г°Г° ^Тапа 0ПеРативных комсомольских отрядов Свердловска Э. Далевский, — заключалась не столько в 
^^^„ПЬЯНМХ в Райотделы милиции, сколько в проверке 
nnnKuCnuuttb^Oro вьшолнения работниками винных магази
нов и винных отделов постановления горисполкома об огра
ничении продажи спиртных напитков. р

К сожалению, негативных примеров зафиксировано во 
время рейда- по магазинам очень много. В магазине № 7 
продавец Юсупова отпускала горячительные напитки моло- 

после Девятнадцати часов вечера, причем поку
патели Юсуповой находились уже в нетрезвом состоянии.

В гастрономе №10 роль распорядителя спиртным искус- «оигралгрузчик Бежков. Со служебного входаРон отпускал 
в 42.30 ликеро-водочные изделия. Трудно поверить, что ди
рекция гастронома об этом ничего не знала.

В шашлычной, расположенной по ул. Белореченской не
терпеливым посетителям отпускался коньяк уже в половине 
десятого утра. Продажа его была своевременно прекращена 
участковым инспектором В. Ясагашвили и комсомольцем- 
mmES слесаРем завода «Свердмашприбор» В. Me- щсрмковым.
„ режима торговли вином и водкой
В магазинах города можно продолжить. Несомненно все 
нарушители понесут наказание. Но хотелось бы обратить 
пов^жаловалась0^ ^акт' упоминавшаяся продавец Юсу-

V IL Вы знаете’ как тРУДНо устоять перед просьбами’ 
У одного день .рождения, у другого свадьба, у третьего гос
ти у четвертого еще что-нибудь. И каждый умоляет, каж
дый просит спиртное — ну, просто беда...

Не допускать колебаний, не проявлять слабости и жало
стливости к любителям спиртного — только при этом усло
вии можно надеяться на успешный ход борьбы против 
пьянства.

Лучший пример тому — принципиальность и активность 
комсомольцев города, проведших свой первый рейд без ма
лейшей «поблажки», без всякого попустительства и сочув
ствия к людям, тянущимся за бутылкой.

В. ВОРОБЬЕВ, 
инструктор Свердловского обкома ВЛКСМ.
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В ЦК КПСС и Совете Министров СССР

О МЕРАХ ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ
ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В СТРАНЕ
(Окончание. Начало на 1-й стр.], 
домств СССР, имеющих вузы, 
Госплана СССР, Государствен
ного комитета Совета Минист
ров СССР по науке и технике, 
Академии наук СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ, министров выс
шего и среднего специального 
образования союзных респуб
лик, а также представителей 
студенчества. Совет по высшей 
школе призван сосредоточить 
внимание на выработке научно 
обоснованных рекомендаций 
по улучшению учебно-воспита
тельной и научно-исследова
тельской работы в вузах, на 
вопросах перспективного пла
нирования подготовки специа
листов, их распределения и 
использования, повышения 
квалификации научно-педаго
гических кадров.

Постановлением также пре
дусматривается создание в 
крупных вузовских центрах со
ветов ректоров высших учеб
ных заведений, на которые 
возлагается координация дея
тельности вузов, обобщение и 
распространение положитель
ного опыта по организации 
учебного процесса, идейно- 
воспитательной и научно-ис
следовательской работы, по
вышению квалификации пре
подавателей.

В целях повышения ответст
венности Министерства высше
го и среднего специального 
образования СССР за подбор 
и расстановку руководящих 
кадров высшей школы поста
новлением устанавливается, 
что ректоры высших учебных 
заведений независимо от их 
ведомственной подчиненности 
назначаются и освобождаются 
от должности в установленном 
порядке вышестоящим орга
ном с учетом рекомендации 
коллегии Министерства выс
шего и среднего специального 
образования СССР.

Министерству высшего и 
среднего специального обра
зования СССР совместно с 
Академией наук СССР и соот
ветствующими министерствами 
и ведомствами поручено осу
ществить в течение 1972—1974 
гг. меры по совершенствова
нию учебных планов и про
грамм высших учебных заве

• «ТОСКА ПО ФЮРЕРУ» ИЛИ ОТКРОВЕНИЯ ВИЛЛИ ВЕЙЕРА • ТОРГОВЕЦ 
СМЕРТЬЮ САМУЭЛЬ ГАМНИНГС • ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ НА АЛЯСКЕ 
© БЕСЧИНСТВА В БЕЛФАСТЕ

ДЕЛЕГАТЫ
ДРУЖБЫ

НЕДАВНО В КАЛЬКУТТЕ ПРО
ХОДИЛА 12-я КОНФЕРЕНЦИЯ 
ИНДИЙСКО-СОВЕТСКОГО ОБ
ЩЕСТВА ПО РАЗВИТИЮ КУЛЬ
ТУРНЫХ СВЯЗЕЙ. ОНА БЫЛА 
КРУПНЫМ СОБЫТИЕМ В ПО
ЛИТИЧЕСКОЙ И КУЛЬТУРНОЙ 
ЖИЗНИ ШТАТА ЗАПАДНАЯ 
БЕНГАЛИЯ. В НЕЙ ПРИНЯЛИ 
УЧАСТИЕ ОКОЛО 300 ДЕЛЕГА
ТОВ. ПРЕДСТАВЛЯВШИХ ВСЕ 
СЛОИ НАСЕЛЕНИЯ ШТАТА.

Конференции предшествова
ло открытие выставки, расска
зывающей о советско-индий
ском сотрудничестле, на стен
дах которой были представле
ны книги, марки, рисунки, фо
тографии, рассказывающие о 
жизни СССР и развитии совет
ско-индийских связей. Особое 
внимание посетителей привлек
ло панно, выполненное извест
ным художником Дебебрата 
Мукерджи, которое с историче
ской точностью показывало 
этапы становления советско- 
индийских отношений, начиная 
от путешествий в Индию Афа
насия Никитина и кончая под
писанием Договора о мире, 
дружбе и сотрудничестве. Эту 
выставку посетили тысячи каль
куттцев, оставив в книге отзы
вов восторженные записи.

Открывая конференцию, госу
дарственный министр финансов 
Индии К. Ганеш сказал, что 
растущая дружба между Инди
ей и СССР является «мощным 
фактором в деле укрепления 
международной безопасности». 
Подписанный в августе про
шлого года Договор о мире, 
дружбе и сотрудничестве 
К. Ганеш охарактеризовал как 
важнейший документ, который 
еще раз подтвердил стремление 
обеих стран к сохранению и 
упрочению мира.

Говоря о развитии отноше
ний между Индией и СССР, 
министр финансов указал на ог
ромное значение, которое име- 

1ла Октябрьская революция для 
освободительного движения в 
Индии. Советский Союз, отме
тил он. всегда был примером 
для Индии.

Делегаты конференции при
няли решение о проведении 
«Недели празднования первой 
годовщины подписания Догово
ра о мире, дружбе и сотрудни
честве между СССР и Индией* 
с 9 по 15 августа.

Д. АКЖИГИТОВ, 
Е. МОРОЗОВ.

(АПН).Калькутта.

дений в направлении усиления 
подготовки студентов по об
щенаучным и общетехниче
ским дисциплинам и проведе
ния практики с учетом совре
менных требований науки и 
производства, улучшения под
готовки специалистов в области 
научной организации труда и 
управления, инженерной пси
хологии, промышленной эсте
тики и электронно-вычисли
тельной техники. Постоянно 
повышать роль ведущих науч
но-педагогических работников 
в учебно-воспитательном про
цессе. Систематически обнов
лять содержание всех препо
даваемых учебных дисциплин, 
активнее внедрять новые, про
грессивные методы обучения 
студентов с применением тех
нических средств, всемерно 
развивать формы творческого 
овладения знаниями. По согла
сованию с Госпланом СССР и 
заинтересованными министер
ствами и ведомствами уточнить 
профили подготовки специали
стов и привести их в соответ
ствие с требованиями совре
менного производства, обратив 
особое внимание на подготов
ку специалистов широкого про
филя.

Признано необходимым под
нять уровень учебно-воспита
тельной и научно-методиче
ской работы кафедр общест
венных наук, полнее использо
вать их возможности в форми
ровании марксистско-ленинско
го мировоззрения и идейной 
убежденности студентов, обес
печить высокое качество пре
подавания общественных наук, 
глубокое изучение студентами 
трудов основоположников 
марксизма - ленинизма, доку
ментов КПСС, вырабатывать у 
студенческой молодежи клас
совый подход к явлениям и со
бытиям общественной жизни, 
умение аргументированно кри
тиковать антимарксистские 
взгляды. Улучшить подготовку 
преподавательских кадров об
ществоведов, повысить их от
ветственность за коммунисти
ческое воспитание молодых 
специалистов.

Министерство высшего и 
среднего специального образо
вания СССР, министерства и

нам ' только что

S1 телетайп 

• СОФИЯ. 50-летне 
образования Союза Совет
ских Социалистических 
Республик — это крупное 
событие, радостный пра
здник народов всех брат
ских социалистических 
стран, миллионных на
родных масс планеты, пи
шет сегодня «Работниче- 
ско дело».

Впервые возникло госу
дарство, продолжает газе
та, в котором был осуще
ствлен добровольный союз 
наций при полном дове
рии, при братском един
стве. Создание Советского 
Союза было выдающимся 
творческим делом Комму
нистической партии и со
ветского народа, явилось 
исторической победбй 
международного пролета
риата и всего человече
ства.
• ПАРИЖ. Состоялась 

встреча между делегацией 
национальной федерации 
портовых рабочих и доке
ров, входящей в ВКТ, и 
представителями Временно
го революционного прави
тельства Республики Юж
ный Вьетнам на парижском 
совещании.

По окончании теплой и 
дружественной беседы, со
общает газета «Юманите», 
рабочие вручили делега
ции ВРП РЮВ чек на сум
му 7 тысяч франков, со
бранных портовыми рабо
чими и докерами для ге
роического вьетнамского 
народа.
• ТОКИО. Окинава оста

ется «островом американ
ских баз», роль которых 
после возвращения админи
стративных прав на Окина
ву Японии нс изменилась. 
Большинство жителей остро
вов придерживаются этой 
точки зрения, как показал 
проведенный недавно газе
той «Асахи» опрос обще
ственного мнения.

Жителей Окинавы в пер
вую очередь тревожит то, 
что сохранение американ
ских баз грозит опасностью 
быть втянутыми в войну в 
Индокитае. Демократиче
ские организации Японии 
развертывают борьбу за 
ликвидацию американских 
баз, за превращение Окина
вы в острова мира.
• ЛОНДОН. Тысячи 

английских солдат начали 
сегодня рано утром втор
жение в католические 
районы Белфаста, Лондон

ведомства, имеющие вузы, обя
заны значительно улучшить 
подготовку специалистов по ве
черней и заочной формам выс
шего образования. Пересмот
реть перечень специальностей, 
по которым осуществляется ве
черняя и заочная подготовка 
кадров. Укрепить кафедры вы
сококвалифицированными пре
подавателями. При поступле
нии в вузы без отрыва от про
изводства обеспечивать предо
ставление преимуществ лицам 
со стажем практической ра
боты по избранной специаль
ности. Улучшать деятельность 
подготовительных отделений 
при вузах как важной формы 
пополнения студентов из числа 
молодежи, работающей в сфе
ре материального производ
ства.

Постановлением предусмат
ривается осуществление мер 
по своевременной подготовке 
и изданию учебников, учебно
методических пособий, особен
но по новейшим направлениям 
науки и техники, тиражами, 
удовлетворяющими потребно
сти вузов, обеспечению про- 
фессорско - преподаватель
ского состава и студентов ву
зов научно-технической инфор
мацией, содержащей новейшие 
сведения об отечественной и 
зарубежной науке и практике, 
а также разработка системы 
переподготовки кадров на спе
циальных факультетах вузов 
по новым, перспективным на
правлениям науки и техники 
из числа специалистов, имею
щих высшее образование, 
стаж практической работы.

Министерству высшего и 
среднего специального образо
вания СССР, отраслевым мини
стерствам и ведомствам пред
ложено разработать и осу
ществить меры по усовершен
ствованию производственной 
практики студентов. Закрепить 
за вузами базовые предприя
тия, производственные объеди
нения, научно - исследователь
ские и проектно - конструктор
ские организации, учреждения 
культуры для прохождения 
производственной практики 
студентов.

Выпускники высших учебных 
заведений для приобретения

дерри и других городов 
Северной Ирландии. Цель 
наступления — оккупация 
районов, жители которых 
отказываются признавать 
английские и местные вла
сти до тех пор, пока им не 
будут предоставлены рав
ные гражданские права, 
право на работу и челове
ческое существование.

Вторжение поддержи
вается танками, броневи
ками и вертолетами, по
следние, как заявляют, 
действуют с двух англий
ских десантно-вертолет
ных кораблей — доков — 
«Интрепид» и «Феар- 
лесс», стоящих у побе
режья Северной Ирлан
дии. По первым сообщени
ям из Лондондерри, про
движение британских 
войск в районы Богсайд и 
Крегтан было встречено 
огнем из стрелкового ору
жия. В городе также раз
давались звуки сирен, пре
дупреждающие жителей о 
нашествии английской ар
мии.
• НЬЮ-ЙОРК. Земле

трясение силой 7,3 балла 
по шкале Рихтера зареги
стрировано в северной ча
сти Тихого океана и на 
южном побережье Аляски. 
Эпицентр землетрясения 
находится в 35 милях к 
западу от архипелага 
Александра. В админист
ративном центре архипе
лага — городе Ситка име
ются разрушения. Ввиду 
ожидаемого возникнове
ния цунами местные Вла
сти отдали распоряжение 
об эвакуации 6-тысячного 
населения города, а также 
жителей ряда островов ар
хипелага. Это землетря
сение — самое сильное на 
Аляске с 1965 года.
• ТОКИО Не японском 

авиационном заводе в го
роде Ацуги, где располо
жена база ВВС США, сей
час ремонтируются 12 аме
риканских военных самоле
тов. Среди них ■— шесть ист
ребителей «Скайхок» и че
тыре истребителя-бомбар
дировщика «Фантом».

Обследовавший эту базу 
комитет миро префектуры 
Канагава указывает, что по
давляющее большинство 
американских военных са
молетов, которые ремонти
руются на авиационное за
воде этого города, прини
мают участие в боевых опе
рациях во Вьетнаме. «Этот 
факт, —- подчеркивает коми
тет мира, — свидетельствует 
о том, что опасный харак
тер базы Ацуги усиливает
ся с каждым днем*.

(ТАСС). 

необходимых практических на
выков проходят по месту рас
пределения на предприятиях, в 
организациях и учреждениях 
стажировку сроком до одно
го года, в течение которого вы
полняют должностные обязан
ности и получают заработную 
плату согласно штатному рас
писанию. Общее руководство 
стажировкой возлагается на от
раслевые министерства и ве
домства, в ведении которых 
находятся эти предприятия, ор
ганизации и учреждения.

Признано необходимым под
нять роль университетов в си
стеме высшего образования 
страны, превратить их в ве
дущие учебно-методические 
центры высшей школы. Напра
вить усилия университетов на 
подготовку квалифицирован
ных кадров педагогов и науч
ных работников для общеоб
разовательной школы, вузов и 
научно-исследовательских уч
реждений, На дальнейшее раз
витие исследований в области 
фундаментальных наук.

Госплану СССР, Государст
венному комитету Совета Ми
нистров СССР по науке и тех
нике, Академии наук СССР, 
Министерству высшего и сред
него специального образова
ния СССР поручено предста
вить в Совет Министров СССР 
к 1 января 1973 Г. мероприя
тия по техническому переосна
щению высшей школы, преду
сматривающие расширение 
производства для вузов учеб
но-лабораторного оборудова
ния и технических средств обу
чения, внедрение в учебный 
процесс кино, радио и телеви
дения, обеспечение высших 
учебйых заведений новейшими 
приборами и оборудованием, 
электронно - вычислительной 
техникой. Отраслевым мини
стерствам и ведомствам при
нять меры к своевременному 
оснащению вузов научным и 
учебным оборудованием, ук
реплению их материальной 
базы.

В целях дальнейшего улуч
шения подготовки, использова
ния и повышения квалификации 
научно-педагогйческих кадров 
высшей школы признано необ
ходимым:

ВООРУЖЕННЫЙ
РАСИЗМ

Последние факты свидетельствуют о том, что за заве
сой РАЗГЛАГОЛЬСТВОВАНИИ О МИРЕ И «РЕГИОНАЛЬНОМ МЕЖ
АФРИКАНСКОМ СОТРУДНИЧЕСТВЕ» ФОРСТЕРОВСКИЙ РЕЖИМ 

ВОЕННУЮ МОЩЬ. УСИЛИВАЕТ МИЛИТАРИ
СТСКИЕ ПРИГОТОВЛЕНИЯ НА РУБЕЖАк НЕЗАВИСИМОЙ АФРИКИ.

Так, по официальным южноафриканским данным, прямые 
военные расходы Претории в 1972/73 финансовом году 
возрастут на 10 процентов и составят 430 миллионов дол
ларов. По признанию иоганнесбургской «Санди тайме», это 
почти половина ассигнований, израсходованных ЮАР на ос
нащение своих вооруженных сил за предыдущее десятилетие. 
Только «специального снаряжения» — радиолокационных 
установок, ракет и современных боевых машин — будет 
закуплено на 60 миллионов долларов.

Милитаристские аппетиты Претории ни для кого не явля
ются секретом. Однако до последнего времени и особенно 
после введения санкций Организации Объединенных Наций 
на запрет поставок оружия ЮАР, в южноафриканской столи
це не особенно афишировали свои сделки, хотя их объем и 
неуклонно увеличивался. Так, по данным Стокгольмского 
международного института по изучению проблем мира, с 
1960 по 1969 год экспорт оружия в ЮАР возрос в четыре 
раза.

Чём же объясняется та легкость, с которой страны Запа
да уклонились от рекомендаций ООН?

Циничный и откровенный ответ на это! вопрос мы найдем 
у небезызвестного «торговца смертью», владельца Между на
родной корпорации оружия Самуэля Гамнингса. В интервью 
журналу «Африка» он заявил: «В конце концов тому, кто

заключает сделку, нет никакого дела до моральной стороны 
вопроса». И, как показывает практика, позиция некоторых 
стран—участниц НАТО в вопросе военного сотрудничества с 
расистами мало чем отличается от позиции господина Гам
нингса.

Достаточно сказать, что уже после введения санкций ООН 
в 1963 году западные монополии с одобрения своих прави
тельств поставили ЮАР 548 боевых самолетов различных 
типов, 288 ракет, 7 боевых кораблей, 645 бронетранспорте
ров и броневиков. А в ближайшее время расисты получат, 
как писал лондонский военный обозреватель Ч. Пинчер, но
вейшие самолеты-ракетоносцы и корабли. Эта сделка прине- 
сет английским монополиям «Веспер», «Ярроу» и «Хоккер 
Сиддлей» прибыли в 150 миллионов фунтов стерлингов.

Прямые военные поставки — не единственный путь воору
жения Претории. Широко используются различного рода 
обходные пути или такие «посредники», как «Дружествен
ный» Претории Лиссабон. Именно здесь южноафриканская 
военщина заказала недавно 6 новейших катеров, оснащенных 
радиоэлектронным оборудованием. А ими-то, как известно, 
Португалия не располагает. Секрет прост: «В оснащении 
судов, — писала лондонская «Файнэшнл тайме», — примут 
участие английские фирмы».

Грубо нарушая решения ООН, в Лондоне и в других на
товских столицах расистскую ЮАР рассматривают как свое
го естественного союзника в борьбе против национально- 
освободи!ельного движения в Африке. Не случайно южноаф
риканская газета «Ди Бюргер» писала, в частности, что 
вопросом включения Претории в орбиту НАТО вплотную 
занимается специальный подкомитет планирования этого во
енного блока.

Опасный флирт НАТО с расистским режимом н милита
ризация ЮАР несут в себе серьезную угрозу миру и между
народной безопасности не только в Африке. Форстеровский 
режим все больше превращается в один из бастионов миро
вого империализма и милитаризма в бассейнах Атлантиче
ского и Индийского океанов.

Ю. ШВЕЦОВ.
(АПН).

ТЕНЬ КАРЛА ДЬЕМА В МЮНХЕНЕ
БУКВАЛЬНО ЗА НЕСКОЛЬКО НЕДЕЛЬ ДО ОТКРЫТИЯ XX ОЛИМ

ПИЙСКИХ ЛЕТНИХ ИГР В МЮНХЕНЕ ОПРЕДЕЛЕННЫЕ КРУГИ В 
ФРГ С БОЛЬШОЙ ПОМПОЙ ОТМЕТИЛИ SO-ЛЕТИЕ СО ДНЯ РОЖ
ДЕНИЯ НАЦИСТСКОГО ФЮРЕРА ОТ СПОРТА КАРЛА ДЬЕМА.

Торжество состоялось в 
Кельне, куда прибыли высоко- 
титулованные руководители за
падногерманского спорта, офи
циальные лица земли Се
верный Рейн — Вестфалия во 
главе с министром внутренних 
дел Вилли Вейером, представи
тели ультраправых организа
ций, реваншистских земля
честв.

На могилу «юбиляра» возло
жили венки «в знак благодар
ности и уважения к Карлу 
Дьему». Потом слово предо
ставили официальному лицу — 
билли Вейеру.

«Как молодой друг и почита

поручить Министерству выс
шего и среднего специального 
образования СССР совместно 
с ВЦСПС разработать новое 
положение о порядке замеще
ния должностей профессоров 
и преподавателей, предусмот
рев в нем повышение требова
ний к уровню квалификации и 
идейно-политической подго
товки преподавателей, роли 
комиссий по замещению долж
ностей профессорско-препода
вательского состава вузов в 
оценке качества учебно-воспи
тательной работы преподава
телей со студентами;

организовать в 1973 году ин
ституты Повышения квалифика
ции преподавателей обществен
ных наук при Белорусском и 
Новосибирском государствен
ных университетах со сроком 
обучения до 5 месяцев и об
щим контингентом слушателей 
400 человек;

ввести в штаты высших учеб
ных заведений должности ста
жеров-преподавателей со сро
ком стажировки один год в 
счет уменьшения плана приема 
в аспирантуру с выплатой им 
заработной платы. Государст
венному комитету Совета Ми
нистров СССР по науке и тех
нике и Министерству высшего 
и среднего специального обра
зования СССР ежегодно уста
навливать по представлениям 
министерств и ведомств, имею
щих вузы, план приема стаже
ров-преподавателей:

расширить практику команди
рования квалифицированных 
научно-педагогических работ
ников в вузы отдаленных рай
онов страны для чтения лекци
онных курсов, оказания помо
щи в совершенствовании учеб
но-воспитательного процесса и 
организации научных исследо
ваний.

Министерству высшего и 
среднего специального обра
зования СССР совместно с 
Госпланом СССР осуществить 
меры по расширению и со
вершенствованию подготовки 
научно-педагогических кадров 
для гуманитарных высших учеб
ных заведений. Повысить от
ветственность ректоров вузов 
за эффективность работы аспи

ЕТИЛИ SO-ЛЕТИЕ СО ДНЯ Р0 
ОТ СПОРТА КАРЛА ДЬЕМА.

тель нашего великого усопше
го, — начал он свою тридцати
минутную речь, — л хочу ска
зать, что генеральный секре
тарь Олимпийских игр 1936 го
да Карл Дьем заставил мир 
прислушаться».

Да, действительно К. Дьем 
«заставил мир прислушаться». 
Это он по заданию бесновато
го фюрера пытался подготов
кой Олимпийских игр отвлечь 
внимание ' международной об
щественности от военных при
готовлений третьего рейха и 
выставить нацистский* режим 
как миролюбивый.

Далее Вейер назвал Дьема 

рантуры по гуманитарным спе
циальностям, улучшение ее 
качественного состава; органи
зовать глубокое изучение ас
пирантами марксистско-ленин
ской теории, методики препо
давания и коммунистического 
воспитания в высшей школе.

Министерству высшего и 
среднего специального обра
зования СССР с участием Ака
демии наук СССР, отраслевых 
министерств и ведомств при
влекать крупных ученых, веду
щих специалистов народного 
хозяйства к подготовке моло
дых специалистов по наиболее 
актуальным научно-техническим 
проблемам, руководству дип
ломным проектированием и 
производственной практикой 
студентов, научно-исследова
тельской работой и аспиранта
ми. Привлекать в отдельных 
случаях указанных специали
стов на условиях штатного сов
местительства.

Обращается внимание Выс
шей аттестационной комиссии 
при Министерстве высшего и 
среднего специального обра
зования СССР на необходи
мость улучшения качества ат
тестации научно-педагогических 
кадров, повышения требова» 
тельности к уровню научной и 
педагогической подготовки со
искателей ученых степеней и 
званий, усиления контроля за 
работой ученых советов.

Перед органами высшего 
образования поставлена зада
ча обеспечить повышение тео
ретического уровня и эффек
тивности научных исследова
ний в высших учебных заве
дениях в тесной Связи с зада
чами улучшения качества под
готовки кадров для народного 
хозяйства. Научную разработ
ку комплексных проблем осу
ществлять в сотрудничестве ву
зов с институтами Академии 
наук СССР, отраслевых мини
стерств и ведомств. Активнее 
внедрять результаты научных 
исследований в сферу матери
ального производства, учебно- 
воспитательный процесс, созда
вать необходимые условия для 
более широкого вовлечения 
студентов в научно-исследова
тельскую работу.

Постановление обязывает ЦК 
компартий союзных республик, 
крайкомы, обкомы, горкомы и 
райкомы партии направлять 
деятельность первичных пар
тийных организаций и коллек

«универсальным творцом», на
помнив о его 50 книгах и бро
шюрах, о полутора тысячах 
статей. Стоит вспомнить выска
зывания из его книжек и ста
тей. В одном из своих «произ
ведений» Дьем в 1923 году пи
сал: «В нашем народе зреет 
тоска по фюреру»: Или вот 
еще, зто уже позже: «Война 
есть самый благоприятный вид 
спорта».

Безусловно, у читателя вы
зовет недоумение необходи
мость проведения подобного 
юбилея. А вот Вилли Вейер 
льет крокодиловы слезы на 
могиле Дьема и причитает: 
«Очень прискорбно, что в Мюн
хене нет улицы, носящей имя 
Карла Дьема, о чем я лично со
жалею... Но как бы то ни было. 

тивов вузов на дальнейшее 
улучшение подготовки и ком
мунистического воспитания бу
дущих специалистов, укреплять 
партийное влияние во всех 
звеньях высших учебных заве
дений. Усилить внимание к по
полнению партийных рядов в 
вузах за счет лучшей части 
профессорско - преподаватель
ского состава и студенчества. 
Повысить роль партийных орга
низаций вузов в формирований 
научного, коммунистического 
мировоззрения студентов, в 
воспитании их в духе совет
ского патриотизма и пролетар
ского Интернационализма, не
примиримости к проявлениям 
буржуазной идеологии.

Воспитывать у студентов ор
ганизованность и дисциплини
рованность, нетерпимость к ан
тиобщественным проявлениям, 
высокие нравственные и мо
рально-этические качества. 
Развивать общественно-полити
ческую активность студенче
ской молодежи, прививать ей 
навыки организаторской и вос
питательной работы.

ВЦСПС и ЦК профсоюза ра
ботников просвещения, высшей 
школы и научных учреждений 
рекомендовано больше уде
лять внимания работе проф
союзных организаций высших 
учебных заведений. Сосредо
точить усилия профсоюзных 
организаций вузов на создании 
необходимых условий для уче
бы, труда и отдыха студентов 
и преподавателей, улучшении 
их культурно-бытового обслу
живания. Обеспечить дальней
шее развитие физкультурно- 
массовой работы, повышение 
идейного уровня студенческой 
художественной самодеятель
ности.

ЦК ВЛКСМ предложено ак
тивизировать деятельность ком
сомольских организаций выс
ших учебных заведений по 
коммунистическому воспитанию 
студентов. Разнообразить фор
мы и средства идейного и мо
рального воздействия комсо
мольских организаций на сту
денческую молодежь,, воспи
тывать у нее чувство высоко
го долга и ответственности за 
учебу, поведение в коллективе 
и в быту.

В постановлений ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР выра
жается уверенность, что про
фессорско - преподавательский 
состав, все работники высшей 
школы, партийные, профсоюз
ные и комсомольские органи
зации, руководствуясь реше
ниями XXIV съезда КПСС, 
приложат все усилия к даль
нейшему развитию и совер
шенствованию высшего обра
зования, внесут достойный 
вклад в дело строительства 
коммунизма в нашей стране.

его дух будет присутствовать 
там от первого и до последнего 
момента».

А что скажут по этому пово
ду, например, французы? Мож
но напомнить, что писал в га
зете «Рефхсспортблатт» нацист
ский фюрер от спорта в июне 
1940 года, когда Гитлер прика
зал своим дивизиям «взять 
штурмом Францию»: «Побед
ный поход через Францию! Как 
мы, старые солдаты, которым 
не удалось попасть Туда, зави
довали счастливчикам. Но все 
равно мы с замиранием серд
ца... и с нарастающим восхи
щением следили за этим штур
мом. этим победоносным похо
дом!»

В. УКРАИНЦЕВ.
(АПН).

Все наглее становят
ся провокации протес
тантских «ультра», сею
щих смерть и несча
стье в Ольстере. Соз
данные ими политиче
ские и военизирован
ные организации прес
ледуют борцов за граж
данские права, совер
шают на них вооружен
ные нападения при пол
ном попустительстве 
властей.

На снимке: отряд 
протестантских экстре
мистов. Полувоенная 
форма, темные очки и 
платки на нижней час
ти лица — отличитель
ные признаки членов 
организации.

Снимок КАМЕРА 
ПРЕСС—-ТАСС.

ЖДЕМ 
ВСТРЕЧИ

Сегодня в Свердлов
ске начинаются гастро
ли Ташкентского госу
дарственного русского 
академического театра 
драмы им. М. Горько
го.

Государственный русский 
академический театр драмы 
им. М. Горького — один из 
старейших в Узбекистане— 
был создан в 1934 году.

Душой театра всегда бы
ла современная тема. С его 
сцены звучало слово, про
низанное героикой револю
ционных дней, пафосом со
циалистического преобразо
вания страны, слово, ут
верждавшее новый быт, но
вую культуру, новые взаи
моотношения людей. Луч
шие произведения Л, Лео
нова, К. Симонова, А. Кор
нейчука, К. Тренева, Н. По
година были показаны в 
разной время ташкентскому 
зрителю. Свой собственный 
творческий почерк театр 
вырабатывал, обращаясь и к 
русской, и западноевропей
ской классике.

В нашем театре постоян
но идут произведения Тол
стого, Тургенева, Остров
ского, Гоголя, Чехова, Шек
спира, Шиллера, Гольдони.

С особенно пристальным 
интересом работали режис
сере! и актеры над вопло
щением образов горьков
ской драматургии. Театр, но
сящий имя великого родо
начальника советской лите
ратуры А. М. Горького, по
казал на своей сцене почти 
все его пьесы: «На дне», 
«Варвары», «Мещане», «Дач
ники», «Егор Булычев и Дру
гие», инсценировку романа 
«Жизнь Клима Самгина» 
(«История пустой души») и 
другие, ставшие этапными на 
пути театра.

Вполне закономерен ин
терес всего коллектива к 
узбекской доаматургии. Те
атр часто обращался к про
изведениям Хамзы, А. Ках- 
хара, И. Сатарова, Б. Рах
манова, С. Азимова. Пьесы 
«Бай и батрак», «Проделки 
Майсары» — яркие этапы 
в становлении репертуара.

От берегов Москвы-реки, 
Невы, Волги к берегам Аму- 
Дарьи... — такова география 
гастролей нашего театра. 
Творческий коллектив вы
ступал перед зрителями Ле
нинграда, Куйбышева, Кали
нина, Омска, Новосибир
ска...

Уходящий сезон стел про
должением двух минувших, 
отмеченных такими важны
ми событиями в мстооии 
нашей страны, как 100 пегие 
со дня Рождения В. И. Ле
нина, XXIV съезд партии. 
Сейчас театр готовится 
встретить юбилей СовитсЧ"- 
го государства. На юбилей
ных афишах епекМчгч 
«Между ливнями» А. Штей
на, «Мария» А. Салынского, 
«Единственный свидетель» 
А. и П. Тур.

На Урал наш коллектив 
выезжает впервые.

На гастрольной афише 
«Материнское поле» изве
стного киргизского писате
ля Ч. Айтматова, теса уз
бекского драматурга
М. Шейхзаде «Мирза Улуг
бек», сатирическая комедия 
белорусского автора Н. Ма- 
туковского «Амнистия», дра
ма А. Софронова «Наслед
ство», наряду с русской и 
национальной пьесой пред
ставлена и зарубежная дра
матургия. Последние
премьеры ееэона — «Отел
ло» Шекспира, «Миссис Пай
пер ведет следствие» Дж. 
Попплуэла. Зрители Сверд
ловска также увидят лири
ческую музыкальную коме
дию венгерского драматур
га М. Дьярфаша «ПОоснись 
я пой», комедию В. Кон
стантинова и Б. Ранера «Де
сять суток за любовь*.

Сейчас в театре большой 
и интересный творческий 
коллектив. Свердловчане 
познакомятся с нашими ма
стерами, ведущими артиста
ми театра: народной арти
сткой СССР, лауреатом Го
сударственной премия Уз
бекской ССР имени Хамзы 
Г. Загурской. Народными ар
тистами УзССР М.' Мансу
ровым, К. Ефремовой, 
М. Любанским, Н. Хачату
ровым, заслуженными арти
стами УзССР В. Алексан
дровой, П. Дроздовым, 
Л. Колесниковым, Ф. Ко
тельниковым, К. Михайло
вым, Н. Мягковой, В. Руси
новым, артистами Т. Аване- 
сянц, Ю. Богдасаровым, 
Л.. Мельниковой. Л. Гряз
новой, Н. Сундуковой, 
В. Филатовой, В. Павленко, 
В. Никитиным, Г. Строковым 
и многими другими, Позна
комятся и с талантливой мо
лодежью театра, выпускни
ками Ташкентского теат
рально-художественного ин
ститута им. А. Н. Остров
ского, — Э. Дмитриевой, 
Т. Машеевой, М. Салесом, 
В. Харьковским, В. Цветко
вым, которых смогут уви
деть в спектаклях «Отел
ло», «Наследство», «Десять 
суток за любовь», «Проснись 
и пой», «Материнское по
до», «Мирза Улугбек»._

, Л. ТУЛЯХОДЖАЕЖА.
зм. литературной 

частью театре.
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КОНКУРС ЮНЫХ МЕХА
НИЗАТОРОВ РОССИИ 
• ВОЗРОЖДЕНИЕ ТРА
ДИЦИИ • ДВА ЮБИЛЕЯ 
ТЕАТРА • БЛАГОУСТРО
ЕННЫЕ ДОМА ДЛЯ ТРУ
ЖЕНИКОВ СЕЛА

Успеха вам, 
юные пахари

Через несколько дней в 
Ростове пройдут соревноза- 
иня юных пахарей республи
ки. Здесь соберутся ребята 

I ■ со всех уголков России, по- 
Н бедители областных конкур- 
11 со?
Il Готовятся к этому ответст- 
II венному соревнованию и 
Ц представители нашей обла- 
« сти. В Ростов поедут школь- 
II щща из Ачинской средней 
H Школы Наташа Шубина и 
В учащийся из Нещинской 
H средней щколы Слободо- 
fl Туринского района Саша То- 

мидрщ Наташа и Саша по- 
I бёдители областного конкур- 
I са юных пахарей. Успешно- 
I го выступления на ростов

ской земле, юные механи
заторы!

Домашнее 
задание

В Камышлове прошел 
районный семинар работни
ков культуры. Он был по
священ юбилею образования 
Советского Союза. Организа
торы сельской художествен
ной самодеятельности, заве
дующие клубами обсудили 
планы подготовки к знаме
нательному событию.

Участники семинара поде
лились опытом работы сель
ских агитбригад во время 
летних полевых работ, орга
низации отдыха сельчан. 
Культпросветчики отчита
лись за «домашнее задание», 
предложенное им районным 
отделом культуры.

МОЛОДОСТЬ
знамени

В дни Великой Отечест
венной войны это знамя вру
чалось лучшей бригаде 
самоотверженно работающе
го для фрочта коллектива 
Артемовского машинострои
тельного завода. Многие го
ды знамя хранилось в за
водском музее.

Комсомольцы возродили 
традицию отцов. Знамя бу
дет вручаться бригаде, за
воевавшей первенство по за
воду. Комсорг передового 
коллектива будет нести эту 
реликвию на всех демонстра
циях впереди своей бригады.

Каждый 
третий — 
новосел

В селе Патрушево Сы- 
сертского района—новоселье. 
Его отпраздновали шест
надцать семей работников 
Арамильскогб строительного 
управления «Облколхоз-

строя». Это семьи мастера 
Ю. Быкова, штукатура 
А. Патрушевой, шоферов 
В. и А. Перетыкиных, 
В. Патрушева.

За последние три года но
воселье отпраздновало око
ло 1ÖO семей и 50 молодых 
строителей. В селе Патруше
во и Большое Седельниково 
построено несколько благо
устроенных шестнадцати1, 
двенадцати и двухквартир
ных домов и общежитие для 
молодежи на 50 мест.

Перед 
закрытием
занавеса

Завтра заканчиваются га
строли Серовского драмати
ческого театра имени Чехо
ва. Труппа побывала в 10 
городах нашей области, по
казала свои спектакли в 
Нижнем Тагиле, Богданови
че, Алапаевске. Красно
уфимске, Камышлове.

Несмотря на распутицу, 
дожди, серовские артисты 
приезжали в сельские клубы 
и Дома культуры точно в 
назначенное время. И каж
дый их приезд становился 
настоящим праздником для 
сельчан, каждый спектакль

ПРИГЛАШЕНИЕ
К ТАНЦУ Внимание: 

проблема!
Вы помните, каким радостным, волнующим событием для 

Наташи Ростовой был ее первый бал? С каким увлечением 
собиралась она на него, как критически оглядывала наряды 
и прически маменьки и Сони! И вот она в красивом зале, 
среди сверкающих огней и плавных звуков вальса. Сердце 
полно смятения и восторга. Как хочется ей танцевать! Ведь 
ока умеет, она не зря училась, и сейчас все увидят, как от
лично она танцует! И как Она танцевала!

А много ли среди нас найдется тех, кто отдавался бы тан
цу с таким же вдохновением, как Наташа Ростова? Для мно- 
гйх ли из нас танец — не только разминка мускулов, а ис
кусство отдыхать?

Что такое красиво танцевать? Каждый век создавал свои 
законы танцевальной культуры. Внес свои поправки и наш W 
век: Ускоренный ритм жизни стал причиной появления бы
стрых ритмичных танцев. В начале двадцатого века это был 
фокстрот, сейчас распространились танцы типа «шейк». 
Нельзя сказать. что все эти танцы оди
наково плохи. Тот же шейк можно танцевать красиво. Надо 
только правильно его исполнить. Но. к сожалению, многие 
танцы «западного производства» не требуют особо высокой 
культуры исполнения. Те, кто видел ныне модный на западе 
танец «манки», знают, что он оправдывает свое название. 
«Манки» значит «обезьяний танец». В таких танцах выхола
щивается национальный характер, они становятся стандарт
ными. Почему же молодежь их танцует? Потому ли. что не 
знает других, или потому, что не решается танцевать другие 
танцы?

Посмотрите, как много появилось у нас танцев с нацио
нальным колоритом: «Русский лирический», «Рада», «Си
бирская полечка», «Танголина», «Венец»—они близки и 
понятны всем.

За последние полгода в Свердловске прошло четыре кон
курса бальных танцев. Наиболее представительные из них— 
I Всероссийский конкурс учащихся профтехобразования и 
IV Всероссийский современного бального танца. Бальными 
танцами интересуются все Дольше: об этом говорит число 
участников конкурсов и количество новых бальных танцев. 
На IV Всероссийский конкурс каждая область и каждая 
республика привезла по 3—4 новых танца. Ону были тща
тельно рассмотрены жюри конкурса и лучшие из них уви
дел широкий зритель. Были среди танцев и такие, которые 
ве требовали особых рекомендаций. Так случилось с кав
казской «Горянкой» на I Всероссийском конкурсе учащихся 
профтехобразования. Сразу после выступления многие уча
стники собрались в фойе, чтобы разучить его и затем пока
зать у себя дома.. Многие новые танцы отлично зарекомен
довали себя в нашей стране. А уральскую «Сударушку» с 
удовольствием танцуют даже во Франции.

Все конкурсы бальных танцев проходят под аплодисменты 
тысяч зрителей. И это действительно прекрасное' зрелище. 
Но стали ли бальные танцы массовыми? Танцуют ли их на 
танцплощадках?

Я побывала во Дворце культуры имени Лаврова, где в 
недавно открывшемся танцзале проходил вечер школы 
бального танца. Ученики школы пришли сюда, что
бы показать собравшейся молодежи, как нужно танцевать 
красиво и современно. Руководитель школы В. Шевелев 
стал на этом вечере дирижеромграспорядителем.

Красивые и подтянутые, ученики школы выходят на се
редину зала. Они танцуют вальс, танго, медленный фокст
рот, русский лирический. Их совсем немного — три, четыре 
пары. А гости (их человек сто) сидят. Тщетно приглашает 
их распорядитель танцев принять участие в вечере.

Такие вечера не часты в нашем городе. Пока они непри
вычны для большинства молодежи, но такие вечера, пропа
гандирующие советский бальный танец, нужны.

В Свердловском Доме культуры профсоюзов хорошо ра
ботает школа бального, танца. В феврале этого года, напри
мер, она выезжала с беседой и показом современных баль
ных танцев в ГПТУ № 24. Ребятам горячо аплодировали, а 
потом все слушавшие беседу разучили понравившиеся им 
танцы. Затем они сами пожелали создать в училище свою 
школу бального танца. А теперь этот опыт подхвачен дру
гими профтехучилищами.

Что нужно для того, чтобы подготовить хороший вечер с 
показом современных бальных танцев? Пригласить оркестр 
вроде бы просто. Но большей частью в нем собираются люди 
случайные: подрабатывают студенты музучилищ, любители- 
самоучки. Вот н получается, что на вечере оркестранты по
рой видят друг друга чуть ли не в первый раз. Что может 
предложить такой несыгранный коллектив? И стоят учени
ки школ бального танца у стенок, иногда только потому, что 
таких танцев оркестр не знает.

В этом году при областном управлении культуры образо
вана тарификационная комиссия, которой оркестры всех до
мов культуры будут сдавать специальный экзамен. И если 
сдадут успешно—смогут ейова играть на вечерах, теперь 
уже как профессионалы.

Но вечер не будет иметь должного эффекта, если пойдет 
самотеком. Значит, нужен; ведущий вечера. К сожалению, 
мы привыкли видеть в распорядителях вечеров самых за
урядных массовиков-затейников. Нет, нужен человек умный, 
знающий, умеющий не только танцевать, но и заинтересовать 
танцем других. Такие люди есть. Руководитель ансамбля 
бального танца «Узоры» при Доме культуры профзою.зов 
М. А. Харчевников — один из лучших распорядителей в 
Свердловске. Работает на этом поприще и его ученик Воло
дя Макаренко в доме культуры Уралхиммашзавода.

Как видите, кое-какой опыт уже есть. Но чтобы сделать 
наши танцевальные вечера настоящими вечерами отдыха и 
чудесного настроения, нужно во всех домах культуры ре
шить важные вопросы: разнообразить репертуар оркестров, 
совместить его с программой школ бального танца, найти 
хороших распорядителей. Сейчас лето, и танцевальные 
вечера проводятся еще редко. Но на пороге—осень, а это 
значит, что тысячи свердловчан придут на танцплощадки 
города. Пусть везде их встретят радушные хозяева, подгото
вившие прекрасный бал.

В. Б ЛАГО ДАРЕВА.

• ШАХМАТЫ 

ДЕВЯТАЯ ПАРТИЯ 
ПЕРЕНЕСЕНА

РЕЙКЬЯВИК. Девятая 
партия шахматного матча 
на первенство мира не со
стоялась из-за болезни 
Спасского. Эта встреча 
должна состояться се
годня.
• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

В ПОЛУФИНАЛЕ
26 июля стартовал чет

вертый розыгрыш Кубка 
СССР — Кубка «Изве
стий» по легкой атлетике. 
В зональных соревнова
ниях нынешнего года за 
победу борются команды 
250 городов страны. В 
Челябинске закончились 
территориальные сорев
нования зоны Урала, в 
которых участвовали и 
свердловские легкоатле
ты. Несмотря на отсутст
вие в нашей команде ве
дущих атлетов, сборная 
Свердловска завоевала 
путевку в полуфинал Куб
ка. который состоится в 
следующем году, как и 
финал. Свердловчане за
няли второе место, усту
пив первое хозяевам — 
легкоатлетам Челябинска.
• ВЕЛОСПОРТ

НА ПОБЕДНОЙ ТРАССЕ
В Челябинске закончи

лись зональные соревнова
ния первенства Урала по 
велоспорту среди юниоров. 
Сборная команда свердлов
ских велосипедистов заняла 
первое место и завоевала 
право выступить в финале 
первенства РСФСР.

• РАДИОСПОРТ

СИЛЬНЕЙШИЕ
В РОССИИ

В Уфе закончился чемпио
нат России по скоростному 
приему и передаче радио
грамм. У мужчин победил 
свердловчанин Р. Шаркизя- 
нов, выполнивший норматив 
мастера спорта. Сотрудница 
управления газопровода 
Бухара—Урал Н. Кауфман 
среди женщин заняла вто
рое место и стала кандида
том в мастера спорта. Вось
миклассник свердловской 
школы № 42 Витя Сиромаха 
завоевал бронзовую медаль. 
В. командном зачете сверд
ловчане, набрав 1815 очков, 
стали чемпионами Рое-

A. КОНДРАТЬЕВ.ДЕВУШКИ — ЧЕМПИОНКИ
Отлично выступили в 

Днепропетровске на фи
нальных соревнованиях 
спортсменов средних учеб
ных заведений баскетболи
стки и волейболистки 
Уральского политехни
кума. Они завоевали пер
вые места, юноши были 
третьими в этих видах про
граммы. Р. АХАМИНОВ.

СПОРТЛОТ
В Волгограде 30 июля со

стоялся двадцать первый 
тираж «Спортлото». Вот вы
павшие номера и виды 
спорта: 1 (автоспорт),
9 (борьба), 18 (городки), 
22 (коньки), 26 (мотобол) и 
44 (фигурное катание).

■ НС 07385.

серовцы играли увлеченно, с 
большим подъёмом. Газеты 
тех районов, в .которых га
стролировали артисты, по
местили много хороших от
зывов зрителей о спектак
лях.

Во время гастролей театр 
отметил два своеобразных 
юбилея. В сотый раз был по
казан спектакль «Драмати
ческая песня» М. Анчарова 
и Б. Равенских и в сто пяти
десятый раз комедия А. Соф
ронова «Странный доктор». 

Аттракционы,
танцы,
лекции...

Традиционными становят
ся вечера общежитий города 
Свердловска, организован
ные по инициативе районных 
комитетов комсомола и ди
рекции Парка культуры и 
отдыха имени Маяковского.

Каждую неделю в парк со
бирается молодежь из обще
житий города. Недавно с ус
пехом прошел вечер Желез
нодорожного района. Крае
вед П. Карташов рассказал 
собравшимся об истории Же
лезнодорожного района, об 
интересных фактах н со
бытиях.

ТАШКЕНТСКИЙ РУССКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ им. М. ГОРЬКОГО 

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ
1-VHI
2-VI1I
3-V1II
4-VIII

5-УШ

МАТЕРИНСКОЕ П0ЛЕ 
МИРЗА УЛУГБЕК 
ПРОСНИСЬ И ПОЯ 
МИССИС ПАЙПЕР

ВЕДЕТ СЛЕДСТВИЕ 
АМНИСТИЯ

ОРЕНБУРГСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИЯ

в помещении театра
музномедии 

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ
Сегодня ПОРУЧИК ГРАФ 

ЛАВРОВСКИЙ
2 VIII КОРОЛЬ ВАЛЬСА
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС»
Сегодня новый художест

венный фильм 
ЗАГНАННЫХ ЛОШАДЕЙ 

ПРИСТРЕЛИВАЮТ, 
НЕ ПРАВДА ЛИ7 

(США) 
Сеансы: в 12, 16. 20 ч.

В УРАЛЬСКОМ НЕБЕ
В Свердловске проводи

лось IX Всесоюзное пер
венство высших учебных за
ведений по' парашютному 
спорту. На стадионе У ПИ 
состоялось торжественное 
открытие состязаний. Глав
ный судья — судья Всесо
юзной категории А. И. Лаш- 
тыркин представляет уча
стников соревнования: коман
ды Московского, Харьков
ского, Казанского, Куй
бышевского авиационных ин
ститутов, Ленинградского ин
ститута авиационного при
боростроения, Уральского и 
Челябинского политехниче

ских институтов, Рязанского 
радиотехнического институ

та. Флаг соревнований под
нимают куйбышевская спорт
сменка С. Храбрых и ленин
градец Евгений Моторин — 
чемпионы Всесоюзного пер
венства вузов. После от
крытия — отъезд на поса
дочную площадку сельхоз
авиации совхоза «Логинов- 
ский».

Начинаются групповые 
прыжки на точность призем
ления. В воздух поднимается 
команда ленинградских па
рашютистов, в ее составе 
известные мастера спорта

• ФУТБОЛ. 1-я ЛИГА

НЕГОСТЕПРИИМНЫЕ
ХОЗЯЕВА

В прошедшем туре пер
венства страны среди команд 
первой лиги хозяева полей 
лишь в одной встрече потер
пели поражение: ленинград
ское «Динамо» проиграло 
ярославскому «Шиннику» — 
1:2. Турнирное положение 
команд в лиге ие измени
лось. Лидеры, выступая на 
своих полях, закрепили ве
дущее положение: ташкент
ский «Пахтакор» разгромил 
«Автомобилист» из Нальчи
ка — 4:0, а одесский «Чер
номорец» нанес, поражение 
свердловскому «Уралма- 
пгу» _ 3;0. в первом тайме 
игра шла на равных, и гол.

забитый хозяевами поля с 
дальней дистанции на 17 ми
нуте, еще ни о чем не гово
рил. Тем более, что у сверд
ловчан была реальная воз
можность сравнять резуль
тат — в очень выгодном по
ложении оказался Д. Хама- 
диев, но он не смог поразить 
ворота «Черноморца». Во 
втором тайме одесситы пере
играли уральцев, утвердив 
свое преимущество еще дву
мя безответными голами.

Встреча дублирующих со
ставов закончилась победой 
свердловчан —- 1:0.

«Уралмай» по-прежнему 
замыкает турнирную табли
цу, отставая сейчас от своих 
ближайших соседей — ле- 
нипградского «Динамо» и

ПРЕСС-СЛУЖБА «НА СМЕНУ!»

Плата за страх
Поскольку сайгонскяе орде

на и медали весьма невысоко 
котируются у южновьетнам- 
ски^ вояк, командование пы
тается теперь поднять их бо
евой дух более ценными на
градами,' Командующий вой
сками в секторе Контума ге
нерал Ли Тонг о начале июня 
раздал «отличившимся солда
там» конверты с денежными 
премиями — от 30 до 600 
долларов. Генерал обещал на
граждать солдат и офицеров 
холодильниками, телевизора
ми, японскими мотоциклами 
фирмы Хонда.

Сколько 
стоит дождь?

Новая система оплаты труда 
введена в системе службы 
прогнозов погоды в Токио.

Теперь ее сотрудники полу
чают зарплату целиком в том 
случае, если их прогнозы вер
ны, 50 процентов, если они оп- 
равдываются наполовину, и 
ничего — если вместо пред
сказанной солнечной погоды, 
будет дождь.

Самый стойкий
28 лет скрывался в джунг

лях тихоокеанского .острова 
Г уем бывший сержант япон
ской армии Сиоити Иокои. 
Когда в 1944 году америкэн- 
ские войска заняли Гуам, ос
татки разбитых японских войск 
ушли в джунгли. Вскоре боль
шинство солдат, не выдержав 
тягот лесной жизни, либо сда
лись американцам, либо по
гибли от голода и болезней. 
Однако несколько человек так 
и продолжали жить в джунг-. 
лях. Жильем бывшему сер-| 
жанту служила нора-пещера, 
которую он сам вырыл. Пожа

ФОТОРЕПОРТАЖ

ГОСЦИРК
Сегодня и ежедневно 

в 19 ч. 30 м. 
большая разнообразная 

программа в 2-х отделениях. 
Весь вечер на манеже 

Анатолий МАРЧЕВСКИИ.
Е. Моторин, В. Дегтярев. 
Эта команда одна из силь
нейших на соревнованиях, 
поэтому все особенно внима
тельно следят за ее прыж
ками. Условия сложные, ве
тер неровный по высотам, 
порывистый у земли. Но дей
ствия ленинградцев уверен
ны и безошибочны. Судьи 
замеряют результаты, и ин
форматор объявляет: Ом 
ООсм, Ом 08см, 0м34см, 
1м70см. Отлично! А следом 
за ними и спортсмены- 
куйбышевцы показывают хо
рошие результаты.

В воздухе команда УПИ, 
ее капитан Павел Садилов— 
преподаватель, кандидат тех
нических наук. За своих 
земляков мы особенно вол
нуемся: желаем им победы, и 
знаем, что основные сопер
ники у них — куйбышевцы 
и ленинградцы — значи
тельно сильнее, особенно 
женские команды. Результа
ты по первому прыжку вы
сокие: Садилов — 0м89 см, 
Васин — Ом 43 см, Смиль- 
гин — 0м79см, Жиляев — 
ОмООсм. Хорошее начало! 
Прыжки продолжаются. 
Судьи подводят окончатель
ные итоги по этому упраж
нению, и места распределя
ются так: среди женщин 
впереди ленинградки, затем 
волжанки, за ними свердлов
чанки; у мужчин наши спорт
смены выходят на второе 
место, пропустив вперед ле
нинградцев.

Во второй день ■ соревно
ваний разыгрывалось уп
ражнение—затяжные прыж
ки с высоты 2 тысячи метров 
с выполнением комплекса 
фигур в свободном паде
нии. Этот вид прыжков осо
бенно сложен — он требует 
высокой координации, авто
матической четкости движе
ний, для того, чтобы в счи
танные секунды выполнить 
целый каскад фигур. Время 
выполнения комплекса фи
гур чемпиона этих соревно
ваний куйбышевца Е. Глади

лова — по 7,7 секунды на 
каждый из трех прыжков, 
С. Храбрых, его одно- 

клубницы, — 8.3 сек, 8,9 сек, 
9,2 сек. Высокие результа
ты! Куйбышевские спорт
смены занимают первые ме
ста по этому упражнению.

В последний день участ
ники выполняли упражнение 
по одиночным прыжкам на 
точность приземления с вы
соты 1000 метров. С утра 
дул сильный ветер. Пока
зать хороший результат в 
такую погоду особенно труд
но. Прыгает спортсмен УПИ 
Ю. Смильгин (он на сним
ке слева). Ветер у земли 
достигает семи метров в 
секунду. Скорость подхода к 
месту приземления у Юры 
буквально курьерская. Одно 
неточное движение в управ
лении стропами, — и при
земление будет опасным. Мы 
замерли и напряженно сле
дим за-его подходом к цели. 
«Ноль!» — объявляет судья- 
информатор. Все аплодиру
ют. В этом прыжке Юрий 
Смильгин проявил не толь
ко очень высокое спортивное 
мастерство, но и мужество, 
хладнокровие. По сумме че
тырех прыжков в этом уп
ражнении у него третье мес
то. На первом Е. Глади
лов (снимок вверху): у него 
четыре нулевых результата 
из четырех прыжков! Глади
лов стал абсолютным чем
пионом соревнований среди 
мужчин. Чемпионкой среди 
женщин стала ленинград
ская студентка Т. Измай
лова.

В командном зачете места 
среди мужчин и женщин 
распределились одинаково: 
впереди ленинградцы, за 
ними куйбышевцы, и на 
третьем месте — свердлов
чане.

В. ГУРЬЯШИНА, 
мастер спорта. 

Снимки И. Жукова.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Разрешите 

взлет.
СОВКИНО — Мужчины а 

ее жизни.
УРАЛ — Пропавшие бан

кноты. Лисы Аляски. Пого
ня. в зале документально
го фильма: Африка танцует. 
Дикая манящая природа.

СТАЛЬ — Поезд в далекий 
август.

КОМСОМОЛЕЦ — Остров 
сокровищ.

СОВРЕМЕННИК — Муж
чины в ее жизни.

РОДИНА — Звуки музы
ки (две серии).

ИСКРА — Бродяга (две 
серии). Кудесник за рулем.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Мужчины в ее жизни.

ЗАРЯ — Бродяга (две 
серии). Остров сокровищ.

ПРОГРЕСС — Сиртаки.
МИР — Мужчины в ее 

жизни
ЮЖНЫЙ — Разрешите 

взлет.
БУРЕВЕСТНИК — Кудес

ник за рулем. Тайна фермы 
Мессе.

ЗНАМЯ — Бродяга (две 
серии). Остров сокровищ.

ЛУЧ — Пусть говорят*

на голубомэкране
ВТОРНИК

ивановского «Текстильщи
ка» — на четыре очка. В 
прошедшем туре команды, 
близкие к аутсайдерам, су
мели поправить свои дела: 
кишиневская «Нистру» вы
играла у пермской «Звез
ды» — 3:0, криворожский 
«Кривбасс» — у куйбышев
ских «Крылышек» — 1:0, 
запорожский «Металлург» —

• 2-я ЛИГА

ПОВТОРЕНИЕ
. В субботу команды шестой 
зоны второй лиги класса «А» 
сыграли матчи второго круга 
чемпионата страны. Нижне
тагильский «Уралец» играл 
в Джезказгане с «Енбеком»,

у карагандинского «Шахте
ра» — 2:1.

Остальные встречи при
несли следующие результа
ты: «Строитель» (Ашха
бад)' — «Спартак» (Орджо
никидзе) — 1:1, «Алга» 
(Фрунзе) — «Шахтер» (До
нецк) — 0:0, «Памир» (Ду
шанбе) — «Торпедо» (Кута
иси) — 1:1.

1 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — Свердловск. «Техни
ческие новинки». Новые виды 
инструмента, оснастки и при
способлений.

11.30 — МОСКВА. Програм 
ма передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. 

«Пионерия на марше».
12.15 — Цв. тел. «Один шанс 

из тысячи». Художественный 
фильм.

13.30 — Для школьников. 
«Творчество юных». Концерт.

14.15 — Цв. тел. Программа 
документальных фильмов. «Де
ти нашего века», «Солнечная 
Регата».

14.55 — Новости.
18.42 —Свердловск. Програм

ма передач.
18.45 — Новое на киноэк

ране.
19.15 — Новости.
19.30 — «Мой современииш, 

«Хранители огня».
20.00 — МОСКВА. Новости.
20.10 — «Поэзия». Стихи 

О. Фокиной.
20.30 — «Потенциал Сибири», 

Передача 3-я.
21.00 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Динамо» (Киев) — 
«Спартак» (Москва).

22.45 — Концерт.
23.00 — «Время».
23.30 —, «И. Андроников 

рассказывает».
00.30 — Цв. тел. «Приглаше

ние к танцу». Концерт арти
стов балета.

который шел следом за та- болисты

ПРОШЛОГО
одно очко. В первом круге 
«Уралец» выиграл с боль
шим преимуществом — 4:0, 
н потому хозяева поля жаж
дали реванша. Но наши фут- 

смогли вырвать
победу и на этот раз со сче
том 3:2. Теперь у тагильчан 
31 очко после 19 матчей.

гильчанами в турнирной 
таблице, занимая девятое 
место и отставая всего на

луй, наименее сложной была 
проблема одежды, так как 
Иокои —■ бывший портной — 
мастерил ее из пальмовых 

листьев и лыка. Недавно он 
был обнаружен местными жи
телями.

Только для белых
Мистер А. Саладжи из Ио- 

ганнесбурга, индиец по наци
ональности, не мог вступить » 
Южноафриканскую лигу дру
зей животных. Оказалось, что 
даже любовь к животным в 
расистской ЮАР разрешается 
только белым.

Крадут черепа
80 лет . назад археологи 

впервые обнаружили в Индо
незии кости питекантропа. На
ходка позволила установить, 
что люди здесь обитают на 
протяжении Двух миллионов 
лет^ С тех пор найдено нема
ло других останков: черепа, 
челюсти, зубы и т. д., пред
ставляющие собой немалый 
интерес для исследователей.

Однако в последнее время 
обнаружилась утечка археоло
гических материалов за грани
цу: предприимчивые запад
ные туристы скупают черепа 
по дешевке у местного насе
ления и контрабандой вывозят 
в качестве... сувениров. Индо
незийские ученые бьют тре
вогу.

Венок
от грабителей

В Бейруте произошло сен
сационное ограбление. Ночью 
злоумышленники проникли в 
контору богатейшего ливан
ского промышленника и похи
тили сейф весом в пять тонн, 
в котором хранились турец
кие и ливанские денежные 
знаки на сумму 18 тысяч дол
ларов. На следующий день 
грабители прислали своей 
жертве венок с надписью: 
«Дорогой друг, прямите на
ши соболезнования».

2 АВГУСТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Програв»- 
ма передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Фильмы-лауреаты

V Всесоюзного конкурса теле
визионных фильмов «Человек 
и море».

12.30 — «Рыжик». Художе
ственный фильм.

13.55 — «Коммунист и вре
мя». Телеочерк.

14.20 — Цв. тел. «Ваше мне
ние*.

15.15 — Новости.
18.02 — Свердловск. Про

грамма передач.
18.05 — «Сто дорог».
18.20 — Новости.
18.35 — МОСКВА. Програм

ма передач.
18.40 — «Русская речь».
19.25 — Для школьников. 

«Ответы на тысячу «почему?». 
Сказка о солнечном ветре.

20.00 — Новости.
20.10 — «Творчество наро

дов мира».
20.40 — «Потенциал Сибири». 

Передача 4-я.
21.15 — «Киноискусство 

Страны Советов». «Лично из
вестен». Худ ожественмый 
фильм.

23.00 — «Время».
23.30 — «Литературные бе

седы».
00.05 — Цв. тея. «Русский 

романс».
00.35 — Спортивная програм

ма.

ПОГОДА . . . . . .
2—3 августа по области 

оягидается облачная с про
яснениями погода. време
нами дожди, местами зна
чительные, ветер север
ный, 7—12 метров в се
кунду. Температура возду
ха ночью 3—8, днем 12—17 
градусов тепла.
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